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El alcalde de San Juan del 
Cesar, Enrique Camilo Urbina, 
participó activamente de las 
mesas de trabajo que realizó 
la Corporación Autónoma Re-
gional de La Guajira para la 
construcción de su plan de 
acción entre los años 2024 y 
2027.

El burgomaestre estuvo 
dialogando con los líderes de 
los corregimientos donde hay 
reservas naturales en San 

Juan del Cesar y que piden y 
exigen a las autoridades am-
bientales su protección.

De igual manera el man-
datario sostuvo que “el me-
dio ambiente es prioridad en 
nuestra administración. Parti-
cipamos en las mesas de con-
certación que llevó a cabo la 
Corporación Autónoma Regio-
nal de la Guajira (Corpoguaji-
ra), para la construcción del 
Plan de Acción 2024 - 2027, 

donde estuvieron presente, lí-
deres y protectores del medio 
ambiente”.

Cabe indicar que otras de 
las prioridades en materia de 
protección ambiental en la 
administración municipal de 
San Juan del Cesar es la pro-
tección del río Cesar.

Por ello el mandatario in-
formó que “nos reunimos, con 
el gremio de volqueteros y pa-
leros que subsisten extrayen-

do informalmente, material de 
arrastre de nuestro río Cesar”.

Finalmente, Enrique Ca-
milo Urbina estuvo en com-
pañía de varios miembros del 
gabinete municipal, Policía 
ambiental y el ingeniero Jose 
Baquet, donde sostuvieron 
que “nos comprometimos a 
trabajar junto al gremio de mi-
neros informales, para buscar 
alternativas reales en la bús-
queda del bien común”.

El gobernador de La 
Guajira, Jairo Aguilar lideró 
una mesa de trabajo con el 
Grupo Energía Bogotá (En-
lazageb) en su despacho 
del Palacio de La Marina, 
en la ciudad de Riohacha.

El encuentro tuvo como 
objetivo principal de socia-
lizar los proyectos actuales 
en los que se están traba-
jando.

Cabe indicar que en la 

actualidad el Grupo Ener-
gía Bogotá se encuentra 
realizando la construcción 
de la línea Cuestecitas y la 
correspondiente loma del 
proyecto Colectora.

Asimismo, esta multina-
cional activó una operación 
que consiste en el refuerzo 
eléctrico en Riohacha-Mai-
cao y Riohacha-Cuestecitas.

“Se enfatizó la impor-
tancia de energizar las co-

munidades, mejorar sus 
condiciones de vida y apos-
tar por proyectos estructu-
rales”, dijo el gobierno de-
partamental. 

A su vez, el mandatario 
de los guajiros mencionó 
que se avanzará en proyec-
tos de obras por impuesto 
e inversión social, así como 
en la convocatoria para la 
participación local en la 
mano de obra.

Diez empresas privadas del 
sector minero-energético se reu-
nieron con el gobernador de La 
Guajira, Jairo Aguilar Deluque, 
con el fin de establecer alianzas 
estratégicas que contribuyan al 
desarrollo de la población.

En el espacio convocado por 
la Mesa Más ANDI, se socializó 
la iniciativa llamada ‘Pro La Gua-
jira’. A través de esta, se apunta 
a dos ejes del plan de gobierno: 
desarrollo social y prosperidad 
económica, banderas con las 
que la administración departa-
mental busca impulsar el cre-

cimiento sostenible, productivo 
y el desarrollo económico en la 

región.
Aguilar manifestó enfática-

mente que esta alianza debe 
ser una gana - gana que tam-
bién busque beneficiar a las 
comunidades. A su vez, precisó 
la importancia de financiar el 
Fondo de Alimentos para recu-
perar la soberanía alimentaria, 
permitiendo a las comunidades 
generar sus propios alimentos y 
garantizar su acceso para con-
sumo permanente.

Entre otros puntos, recalcó 
la necesidad de establecer una 
unidad permanente de diálogo 
entre la población, la empresa 
privada y la institución. Esto con 

el propósito de trabajar en equi-
po y a través del diálogo poder 
prevenir las vías de hecho.

Para la administración de-
partamental, es vital crear siner-
gias con las empresas privadas 
del sector minero-energético 
que operan en el territorio, bus-
cando con ello un nuevo mo-
mento en el desarrollo de los 
proyectos donde se reconozcan 
las oportunidades laborales y de 
calidad de vida de los guajiros, 
y través del diálogo se superen 
las necesidades y se eviten las 
vías de hecho.

En un sorprendente desarro-
llo en el ámbito político de Fon-
seca, el ex candidato a la alcal-
día, Enrique Luis Fonseca Pitre, 
conocido como "Kike", podría 
estar cerca de un cambio signi-
ficativo en los resultados electo-
rales. El Juzgado Promiscuo de 
Familia de San Juan del Cesar, 
siguiendo instrucciones del Tri-
bunal Superior de Justicia de 
Riohacha, ha entrado en la fase 
de recomposición de una acción 
de tutela presentada por Fon-
seca Pitre. Esta acción busca la 
realización de nuevas eleccio-
nes, cuestionando la legitimidad 
de los comicios de diciembre pa-
sado, en los cuales resultó elec-

to Micher Pérez Fuentes como 
alcalde de Fonseca.

Este giro legal surge a raíz de 
la no anulación por parte de la 
Jurisdicción de lo Contencioso 
Administrativo de la República 
de Colombia de las elecciones 
del 29 de octubre de 2023, 
que fueron suspendidas debido 
a problemas de orden público. 
A pesar de esta suspensión, el 
Consejo Nacional Electoral y 
la Registraduría Nacional del 
Estado Civil, que no poseen la 
competencia para anular dichas 
elecciones, procedieron a vali-
dar el decreto expedido por la 
gobernadora designada, Diala 
Wilches Cortina, convocando a 

nuevos comicios que llevaron a 
la victoria de Micher Pérez Fuen-
tes.

El Juzgado Promiscuo de 

Familia de San Juan del Cesar 
ha ampliado la acción de tutela 
para incluir a los actuales con-
cejales, los candidatos al Conce-

jo, al Consejo Nacional Electoral, 
a la Registraduría Nacional del 
Estado Civil, a la Procuraduría 
General de la Nación, a la Alcal-
día de Fonseca y a la Defensoría 
del Pueblo. 

Mientras se aguarda el fa-
llo de primera instancia, que 
es susceptible de impugnación 
ante el Tribunal de Justicia de 
Riohacha, el panorama político 
de Fonseca permanece en sus-
penso. ¿Cambiará el rumbo de 
Fonseca con un nuevo proceso 
electoral? La situación pende de 
un hilo legal y la "flauta" de En-
rique Luis Fonseca Pitre podría 
estar a punto de sonar a su fa-
vor.

Luego de encuentro con funcionarios del Grupo Energía Bogotá

Luego de mesa de trabajo con Corpoguajira y también para la preservación del río Cesar

"Esta alianza debe ser una gana - gana que también busque beneficiar a las comunidades", advirtió el gobernador

Estaría a un paso de cambiar el resultado electoral

La transición energética en La Guajira es una realidad, ratificó 
el gobernador Jairo Aguilar

“El medio ambiente es prioridad en nuestra administración”, 
afirmó el alcalde de San Juan del Cesar, Enrique Camilo
Urbina

Jairo Aguilar Deluque, gobernador de La Guajira y Mesa Más 
ANDI crean una alianza estratégica en pro de los guajiros

Avanza tutela de Enrique Luis Fonseca Pitre quien solicitó 
nulidad de comicios en diciembre

Empresas minero-energéticas se suman a la iniciativa 'Pro La Guajira' en 
alianza estratégica con el Gobernador Jairo Aguilar Deluque, en busca de de-
sarrollo sostenible y prosperidad económica para la región.

Enrique Luis Fonseca Pitre, excandi-
dato a la alcaldía.

Micher Pérez Fuentes, alcalde de 
Fonseca.
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EL CONGRESITO

El Gobernador Jairo Aguilar Deluque se reúne con representantes de la empresa NG Energy, quienes expresan su interés en continuar ejecutando proyectos de impacto en La Guajira.

El Conversatorio relacionado 
con el Milagro de la Virgen de 
los Remedios en la Asamblea 
Departamental de La Guajira, 
resultó: Full Calidad

Un mes y un inicio de gobierno, muy, 
pero muy difícil

Dos Milagros de la Virgen
de los Remedios, con 
riohacheros, que estaban 
inéditos

“Crece la inversión económica extranjera en el departamento 
de La Guajira con la empresa NG Energy”: Jairo Aguilar

En María Conchita, Cucurumana, donde se encuentra el proyecto de gas

El gobernador Jairo Agui-
lar Deluque sostuvo un 
encuentro con represen-
tantes de la empresa in-

ternacional NG Energy, quienes 
visitaron el departamento de La 
Guajira con el fin de mostrar su 
interés para seguir ejecutando 
proyectos de impacto en el terri-
torio.

El gobernador manifestó a 
los inversionistas su agradeci-
miento por el desarrollo del pro-
yecto de gas en María Conchita, 
sector de Cucurumana, zona ru-
ral de Riohacha y al mismo tiem-
po ratificó que es importante el 
aumento de capital extranjero 

en el departamento.
En el encuentro, Aguilar 

Deluque exaltó la forma de tra-
bajo que se ha dado con las co-
munidades y reiteró que la sos-
tenibilidad de los proyectos son 
claves para el progreso y el me-
joramiento de la calidad de vida 
de los habitantes del territorio.

“Por eso, desde la Adminis-
tración Departamental se desta-
ca la importancia de contar con 
mayor inversión que contribuya 
al incremento del capital econó-
mico en La Guajira, de su mano 
de obra y su desarrollo social – 
étnico”, advirtió el gobierno que 
lidera Jairo Aguilar.

Cabe indicar que el proyecto 
María Conchita es de alto impac-
to, promovido por esta empresa 
NG Energy en esta zona rural de 
Riohacha, generando espacios 
laborales y realizando labores 
sociales en su área de influen-
cia.

De igual manera, el pasado 
mes de diciembre de 2023, en 
Uribia, Jairo Aguilar se compro-
metió con las autoridades tradi-
cionales del área de influencia 
de María Conchita, con la ONG 
Nación Wayuu y los encargados 
de las operaciones de dicho pro-
yecto de gas para que haya una 
Transición Energética Justa.

Liderado por la Academia de Historia de La 
Guajira, que la preside Jairo Escobar Arre-
goces, quien hizo una amplia exposición 
desde el punto de vista histórico y recordó 
con lujo de competencia lo que represen-
ta la imagen de la Virgen de los Remedios 
para los riohacheros, que nace precisamen-
te desde la fecha del Milagro sucedido el 
14 de mayo de 1663, hasta nuestros días. 
También se anota que el vice presidente de 
la Academia de Historia de La Guajira, Luis 
Eduardo Acosta Medina, intervino en dicho 
Conversatorio y con gran sapiencia recor-
dó el Milagro de la Virgen de los Remedios 
y la misma devoción de los riohacheros por 
su Patrona que se manifiesta los 2 de febre-
ro de cada año.
Es de señalar que la sesión plenaria de la 
Asamblea Departamental de La Guajira, la 
presidió Pablo Parra Córdoba.
La proposición de invitación a los miem-
bros de la Academia la presentó el diputa-
do, Olimpo Núñez de Armas.
Y el Conversatorio fue moderado por Jorge 
Sprockel Mendoza y con la coordinación de 
Orlando Esau Vidal Joiro, miembros de la 
Académia de Historia de La Guajira.
¡Y... listo el Pollo!

Y fueron dados a conocer por el vicepresiden-
te de la Academia de Historia de La Guajira, 
Luis Eduardo Acosta Medina.
El primero. -  Fue cuando el ciudadano rioha-
chero de origen italiano Miguel Pugliesse fue 
llamado a integrarse a las filas del Ejército de 
su país, en la segunda guerra mundial. 
Miguel Pugliesse, tuvo la suerte que en pleno 
combate con los enemigos varios de sus com-
pañeros cayeron muertos. Y él cayó al piso y 
se hizo el muerto y se encomendó a la Virgen 
de los Remedios para que lo salvara. Luego los 
enemigos le pusieron una bayoneta en el pe-
cho y no se movió. Tal situación le permitió 
seguir con vida y regresó a Riohacha, a demos-
trarles su devoción a la "Vieja" Mello.
El segundo. - Fue cuando Pedro Pimienta Ra-
mírez, salió un 2 de febrero a trabajar a la zona 
rural de Riohacha y su esposa le dijo: "Pedro, 
encomiéndate a Virgen de los Remedios". Pe-
dro, contestó: "Todavía crees en imágenes que 
no "MEAN". 
Más adelante, Pedro Pimienta Ramírez, se per-
dió en el monte por 2 días hasta que se le apa-
reció una señora y le dio una taza de café. Al 
momento de tomarse el café, recuperó la me-
moria, recordó el camino y logró llegar tran-
quilo a su destino.
Esa señora, según la historia, era la Virgen de 
los Remedios.
Pedro Pimienta Ramírez, le contó lo sucedido 
a su esposa y se arrepintió de haberle dicho: 
¡"Tú todavía crees que las imágenes "MEAN"! 
Se precisa que este recorderis histórico lo hizo 
el vicepresidente de la Academia de Historia 
de La Guajira, Luis Eduardo Acosta Medina, en 
el recinto de la Asamblea Departamental de La 
Guajira.
¡Y... esa era la Jugada!

Claro, porque desde que comenzaron los gobiernos populares en el 
Distrito de Riohacha y desde 1988, no se le había presentado una 
situación tan difícil a un alcalde como lo es el del momento, Genaro 
Redondo Choles.
Primero. Se le ha hecho difícil terminar de completar su gabinete;
Segundo. Hasta hoy 31 de enero van casi 15 crímenes tanto en la 
zona urbana como la rural. Y el sicariato sigue entronizado en esta 
ciudad capital;
Tercero. - Lo agarró de frente el Fenómeno del Niño y la alcaldía 
no tiene creado el cargo de la Oficina de Atención y Prevención de 
Desastres;
Cuarto. - Tiene su elección demandada ante el Tribunal Contencio-
so Administrativo de La Guajira, con medida cautelar de la suspen-
sión provisional de su cargo;
Cinco. Hay quienes aseguran que pudo haber lanzado puñitos por 
aquí; puñitos por allá y puñitos por todas partes. Con alguien y que 
ninguno de los dos tenía guantes puestos.
Sexto. Le correspondió recibir una empresa tan mala en la presta-
ción de servicios como Interaseo; 
Séptimo. Recibió el Distrito no reglamentado por culpa de 2 malos 
secretarios de Planeación, del gobierno anterior de José Ramiro 
Bermúdez Cotes; 
Ocho. Recibió un Distrito con un Plan de Ordenamiento Territo-
rial, POT, a medio palo. Porque el gobierno anterior no lo logró 
concretar y no se sabe a ciencia cierta qué fue lo qué pasó con un 
contratista llamado Alberto Alvarado.
Nueve. Recibió la obra de construcción del nuevo puente sobre el 
Río Ranchería, de manera inconclusa. Y sin una definición con rela-
ción a la vía de entrada hacia el Centro de Convenciones Anas Mai 
y el Barrio Villa Fátima; 
Diez. Recibió los centros de salud de la zona rural o de algunos 
corregimientos que dan ganas de llorar.
Ante lo expuesto con anterioridad se podría decir que el nuevo al-
calde del Distrito de Riohacha, Genaro Redondo Choles, recibió a 
un "Bacalao" que va a tener que quitárselo de encima a medidas de 
que vayan pasando los años hasta completar su periodo constitu-
cional el 31 de diciembre de 2027. 
Lo demás es puro cuento de velorio.
¡Y... esa era la Jugada!
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EL CONGRESITO

En un esfuerzo conjunto para 
mejorar el suministro de agua 
en la Alta Guajira, la secretaria 
de asuntos indígenas departa-
mental, Kenya Ojeda, se unió al 
recorrido de las obras llevadas 
a cabo por la empresa depar-
tamental de servicios públicos, 
ESEPGUA. Este proyecto es par-
te esencial de la iniciativa co-
nocida como la 'Ruta del Agua', 
que busca mejorar el acceso al 
agua potable en la región.

Durante el primer día de la 
gira, la secretaria Ojeda estu-
vo presente en el inicio de los 
trabajos en la localidad de Flor 

del Paraíso. Allí, reiteró su com-
promiso con las comunidades 
Wayúu. "El Gobernador Jairo 
Aguilar nos ha instruido para 
trabajar incansablemente, estar 
al servicio de la comunidad y ser 
un gobierno de la gente y para la 
gente", declaró la secretaria.

Posteriormente, en la segun-
da parada del día, el equipo vi-
sitó la obra de abastecimiento 
de agua potable de Flor de La 
Guajira. En este lugar, ESEP-
GUA realizó la entrega oficial de 
un camión cisterna, que será 
fundamental para suministrar 
agua a los puntos aledaños y a 

las comunidades cercanas que 
se verán beneficiadas por este 
proyecto.

Este importante paso ade-
lante refleja el esfuerzo coordi-
nado entre distintas entidades 
para abordar una de las necesi-
dades más críticas en la región: 
el acceso confiable y sostenible 
a agua potable. La inclusión de 
la Secretaría de Asuntos Indí-
genas en este proyecto subraya 
la importancia de una gestión 
inclusiva y orientada a las ne-
cesidades específicas de las co-
munidades indígenas en la Alta 
Guajira.

La sede donde 
sesionan los 11 
diputados del 
departamento 
de La Guajira, 
es un verdadero 
"infierno"

¿Cuál sería el motivo por el 
cual se realizó una reunión 
en el interior del Instituto 
Departamental de Deportes 
de La Guajira?

A el excandidato a la
Alcaldía de Fonseca,
Enrique Luis Fonseca
Pitre, le podría sonar la
"FLAUTA" en materia
electoral

"Las direcciones de Cultura en 
ningún momento deberían estar 
apoyando financieramente a los 
festivales de música vallenata"

Porque la ola de calor 
es impresionante y 
atenta contra la salud 
de los mismos diputa-
dos y de las personas 
que hacen parte de la 
barra cuando se reali-
zan las sesiones ordi-
narias y extraordina-
rias.
Y no se escapa el segun-
do piso que también es 
un infierno y solo fal-
ta que se aparezca un 
"diablo", gritando: "ca-
lor, calor, calor; sálvese 
quien pueda".
Cabe destacar, que el 
presidente de la Asam-
blea Departamental de 
La Guajira, es Pablo Pa-
rra Córdoba.
¡Y... no me digas más!

Se incluye el Fondo Mixto Para la Promoción 
de la Cultura y Las Artes de La Guajira.
Son palabras del diputado y ex candidato a la 
Gobernación de La Guajira, Jimmy Boscan To-
rres.
También aseguró que la dirección de Cultura 
de la Gobernación de La Guajira, la dirección 
de Cultura del Distrito de Riohacha y el Fon-
do Mixto Para la Promoción de La Cultura y 
Las Artes de La Guajira, deben ser exclusiva-
mente para fomentar e impulsar la cultura 
con la ayuda a los cultores, a la juventud, a 
los escritores, entre otros, pero no deberían 
desembolsar dineros para apoyar festivales 
que a todas luces son autosostenibles y en la 
mayoría de los casos resultan un negocio fi-
nanciero redondo. Claro, sin incluir las fiestas 
de los carnavales.
El diputado Jimmy Boscan Torres termina sus 
puntos de vistas cuando dijo que de acuerdo al 
mandato ordenanzal se le debería girar opor-
tunamente los recursos al Fondo Mixto Para 
la Promoción de la Cultura y las Artes de La 
Guajira, pero siendo reiterativo en el sentido 
de que no se deberian apoyar financieramente 
a los festivales de música vallenata.
¡Y... listo el Pollo!

Entre el director encargado Misael Veláz-
quez Granadillo y los funcionarios del área 
administrativa.
Lo sorprendente de esta reunión es que 
también estuvo presente la directora salien-
te, Isadora Gamez Ariza.
Hasta ahora se desconocen los resultados 
de esta reunión y también se desconocen 
los motivos por el cual la ex directora del 
IDDG, Isadora Gamez Ariza participó sin 
tener ninguna representatividad de orden 
legal, teniendo en cuenta que ejerció como 
funcionaria hasta el día que el gobernador 
Jairo Aguilar Deluque, le aceptó la carta de 
renuncia. 
Hay que señalar que en estos momentos 
Misael Velázquez Granadillo que también es 
secretario de Gobierno Departamental, está 
en el proceso para la expedición del acto ad-
ministrativo por parte del gobernador Jairo 
Aguilar Deluque, para la convocatoria de 
hojas de vidas de algunos profesionales con 
el fin de escoger una terna de aspirantes a 
ser el nuevo director o directora del Institu-
to Departamental de Deportes de La Guajira.
¡Habrá que esperar!

Claro, porque el Juzgado Promiscuo de Familia de San 
Juan del Cesar en cumplimiento de un mandato del 
Tribunal Superior de Justicia de Riohacha, entró en el 
proceso de recomposición de una acción de tutela por 
medio de la cual Enrique Luis Fonseca Pitre busca nue-
vas elecciones, porque las que se realizaron el pasado 
mes de diciembre no las reconoce y en donde triunfó el 
hoy alcalde de Fonseca, Micher Pérez Fuentes.
En ese sentido, el Juzgado Promiscuo de Familia de San 
Juan del Cesar vinculó en la acción de tutela a los actua-
les concejales, a los que fueron candidatos al Concejo, al 
Consejo Nacional Electoral, a la Registraduría Nacional 
del Estado Civil, a la Procuraduría General de la Nación, 
a la Alcaldía de Fonseca y a la Defensoría del Pueblo.
Lo cierto es que ante lo expuesto con anterioridad a 
"Kike" Fonseca le podría sonar la "FLAUTA", a raíz de 
que se realizaron nuevas elecciones, salió elegido Micher 
Pérez Fuentes sin que las realizadas el 29 de octubre de 
2023 y que fueron suspendidas por problemas de orden 
público, no fueron anuladas por la autoridad judicial 
competente como es la Jurisdicción de lo Contencioso 
Administrativo de la República de Colombia.
Se anota que el Consejo Nacional Electoral y la Registra-
duría Nacional del Estado Civil, no tenían la competencia 
para anularla y por tal motivo no debieron darle viabili-
dad al decreto expedido por la gobernadora designada, 
Diala Wilches Cortina, por medio del cual convocó a 
nuevas elecciones en donde ganó Micher Pérez Fuentes.
De todas maneras, sería importante esperar el fallo de 
primera instancia del Juzgado Promiscuo de Familia de 
San Juan del Cesar, al que le procede el recurso de im-
pugnación ante el Tribunal de Justicia de Riohacha.
¡Y: dele, dele, dele  Don Hamilton, porque la esperanza es 
lo último que se pierde!

 En Flor del Paraíso, se dio inicio a las obras para mejorar el acceso al agua potable, reafirmando el compromiso del Gobierno con las comunidades Wayúu.

La Secretaría de Asuntos Indígenas se integra a la 'Ruta del 
Agua'

Para mejorar el abastecimiento en la Alta Guajira
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“Respecto de las mujeres, 
cuando buscan trabajo, además 
de calificación se le pide pre-
sencia y no basta con que sean 
amables y generosas, sino que 
deben además ser graciosas, 
simpáticas y coquetas, pero no 
mucho. 

Se les exige estar presenta-
bles y cuando juzgan que se ha 
pasado un milímetro, se les criti-
ca por presuntuosas. 

Se les elogia por ser madres 
y se les excluye por tener hijos. 
De la mujer se sospecha cuan-
do es joven porque desestabili-
za a la manada y se le rechaza 
cuando los años pasan porque 
ha perdido competitividad. Es 
excomulgada por fea y también 
cuando es bella.

 En el primer caso se dice 
que es repulsiva, en el segundo 
provocadora. Cuando no es lo 
uno ni lo otro la tildan de medio-
cre” 

Camila Vallejo

Las mujeres que no se ca-
san, ni tienen hijos, son llama-
das – Quedadas – o dejadas por 
el tren, una asignación corres-
pondiente a la mala costumbre 
de activar el “opinometro” des-
de imaginarios patriarcales que 
exigen determinados roles a las 
mujeres, entre ellas, la repro-
ducción-maternidad, las muje-
res tienen mandatos asignados 
por la cultura, como parir, ca-
sarse, aprender a cocinar para 
atender a su marido y muchos 
otros mandatos, que se anclan 
en la heteronormatividad, la ab-
negación y los estereotipos de 
género, que inevitablemente le 
quitan libertad y derechos.

Las quedadas para el común 
de la sociedad son aburridas, 
feas y amargadas porque nadie 
les hizo el favor de conquistar-
las, aún les queda difícil enten-
der que son decisiones de vida, 
que las mujeres tenemos la li-
bertad de decidir si queremos 
o no, casarnos o parir, y eso no 
tiene que ver con un – macho - 
que le otorgue la “Jerarquía” de 
ser esposa y madre.

Se tienen tantos prejuicios 
sobre la edad femenina, los 
plazos para ser esposa, madre, 
empresaria, viajera o política, 
porque si es muy joven no tiene 
madurez y si es muy vieja ya que 
se recoja o que se haga mil ciru-
gías para seguir siendo atractiva 
en el mercado machista que la 
convierte en una cosa erótica, 
que está para brindar cuidado y 
placer a lo masculino.

Me pregunto: ¿Quedadas de 
qué? ¿Cuál tren las dejó? Si es-
tas mujeres viven al máximo su 
vida y a velocidades aceleradas, 
casi que, en cohetes libres y fe-
lices, como para pensar que es-
tán quedadas o dejadas, ya bas-
ta de tanta romantización de las 
formas femeninas de vivir y peor 
tanta normalización de opino-
metros machistas y sexistas que 
siempre están de sobra y poco o 
nada aportan a los proyectos de 

vida de las mujeres.
Las mujeres que decidimos 

no ser madres o no casarnos, no 
estamos quedadas quizás esta-
mos liberándonos de mandatos 
opresores que llevaban a mu-
chas a ser infelices y a soportar 
violencias, infidelidades o men-
tiras de una pareja solo para 
cumplir un código social, sacrifi-
cando su bienestar. El asunto se 
agudiza con las redes sociales, 
muchas mujeres sufren al inte-
rior de sus hogares, tienen mala 
relación con sus parejas o sus 
hijos e hijas, sin embargo, pu-
blican fotos que proyectan una 
“perfección” y el ejemplo de fa-
milia feliz, que tristemente no se 
alinea con la realidad.

Cada persona tiene la liber-
tad de elegir, si tener hijos, ser 
esposa, ser ama de casa le hace 
feliz, bienvenido sea ese esti-
lo de vida, pero si esto se hace 
solo por cumplir un mandato so-
cial el asunto se complejiza por-
que ni es feliz, ni puede reprodu-
cir formas de relacionamiento 
sanas para las personas que 
hacen parte de sus familias; lo 
importante es que las mujeres 
puedan liberarse del peso social 
y cultural, que les dice que ha-
cer, como hacerlo, a que edad, 
como vestirse, como cumplir los 
estereotipos de feminización o 
como ser la mujer perfecta y no 
la real; es momento de que las 
mujeres entiendan que decidir 

diferente al formato clásico, no 
significa que sean quedadas 
o las más infortunadas, no se 
debería continuar replicando li-
bretos de telenovelas, del amor 
seudoperfecto y romantizado, 
del olvido del amor propio por el 
de la pareja soñada, de compla-
cer a todos como si eso fuera un 
boleto de seguridad del “amor”, 
como si se tuviera que mendigar 
la felicidad, el bienestar o la co-
rresponsabilidad del amor.

Las mal llamadas queda-
das, somos felices, viajamos, 
amamos, reímos, creemos, so-
ñamos y respetamos a quienes 
han decidido diferente a no-
sotras, incluso somos buenas 
consejeras y grandes apoyos a 
quienes han sido madres y lue-
go se dan cuenta que lo fueron 
para cumplir un mandato social 
y no porque tuvieran encendi-
do el instinto de maternidad, 
somos buenas tías de nuestros 
sobrinos políticos y sociales, 
sabemos ser hermanas, rodear 
y apoyar, no juzgamos, no se-
ñalamos, no opinamos sobre la 
vida de otros u otras y nos hace 
muy feliz ver a nuestras amigas, 
hermanas, primas, sobrinas, fe-
lizmente casadas y enamoradas 
de su rol de madre.

A ninguna nos deja el tren, 
tomamos otras rutas, aviones, 
barcos, carros y hasta bicicletas 
porque siempre estamos en mo-
vimiento y a un ritmo empodera-
do, así que no estamos queda-
das, estamos viviendo, dejemos 
las narrativas machistas que 
cortan las alas femeninas.

Las quedadas, las dejadas por el tren

Fabrina Acosta Contreras

Llegó El Niño y el rancho ardiendo
Luís Alonso Colmenares Rodríguez LcolmenaresR

#LaOpiniónDeColmenares

Estamos siendo testigos, ya 
sea directamente o a través de 
los medios de comunicación, 
de una serie de incendios fo-
restales devastadores que han 
arrasado miles de hectáreas de 
bosques y páramos, dejando al 
descubierto graves deficiencias 
en la capacidad del país para 
contener esa emergencia y evi-
tar la tragedia ambiental. A pe-
sar de las advertencias previas, 
nos sorprendió la magnitud de 
la situación sin estar prepara-
dos para enfrentar esta crisis, lo 
que ha llevado a la declaración 
de calamidad pública en varios 
departamentos y municipios. In-
cluso el gobierno nacional, me-
diante el Decreto 037 de 2024, 
ha tenido que declarar la situa-
ción como desastre natural en 
todo el país por un período ini-
cial de doce (12) meses, prorro-
gables por un período igual.

Esta decisión permitirá al 
Gobierno tomar las medidas ne-
cesarias para superar las emer-
gencias, ya que según los análi-
sis científicos, esto apenas está 
comenzando y han pronosticado 
que podría extenderse hasta el 
mes de mayo como consecuen-
cia del fenómeno de El Niño. 

El presidente Petro ya había 

advertido a los alcaldes salien-
tes y entrantes sobre la grave-
dad del fenómeno de El Niño, 
basándose en la información 
analizada por el IDEAM, expre-
sando que "En realidad, los mu-
nicipios que en su mayoría son 
incapaces de elaborar planes 
de ordenamiento y proyectos, 
tampoco tienen la capacidad 
de generar sus propios planes 
de mitigación del riesgo climáti-
co. Esto significa que la nación 
debe asumir este papel".

El sistema de emergencias 
en Colombia opera de manera 
escalonada: primero interviene 
el municipio, luego el departa-
mento y finalmente la nación. 
Sin embargo, esta crisis ha de-
jado en evidencia que muchos 
gobiernos locales no estaban 

preparados para responder de 
manera efectiva a los incendios, 
y también ha demostrado que 
la falta de apoyo del gobierno 
nacional ha exacerbado la situa-
ción. 

Se conocen denuncias de 
que la Unidad Nacional para 
la Gestión del Riesgo de De-
sastres, entidad encargada de 
coordinar la respuesta a nivel 
nacional, en 2023 solo ejecutó 
el 15% de su presupuesto de in-
versión, lo que conllevó a la falta 
de mantenimiento de equipos y 
maquinarias para enfrentar los 
incendios. Esta falta de inver-
sión y preparación ha sido un 
factor crítico en la incapacidad 
del país para contener los incen-
dios.

Pero también hay que acep-

tar que toda la situación no se 
limita al fenómeno de El Niño, 
sino que la deforestación y la 
falta de conciencia ambiental 
han contribuido al aumento de 
la frecuencia y la intensidad de 
los incendios forestales; por lo 
tanto, es crucial tomar medidas 
para abordar estos factores y 
prevenir futuros incendios. 

En este sentido, es importan-
te hacer un llamado a la comu-
nidad para que tenga en cuen-
ta algunas recomendaciones y 
evite situaciones de emergencia 
causadas por incendios fores-
tales: no fumar en el bosque ni 
arrojar cigarrillos desde el vehí-
culo; no iniciar ningún tipo de 
quema o fuego; no utilizar ve-
las, antorchas o faroles y evitar 
la pólvora; no tirar vidrios y bo-
tellas, ya que pueden provocar 
fuego debido al efecto lupa; no 
arrojar desperdicios o cualquier 
tipo de material combustible; 
y dar aviso inmediato a las au-
toridades en caso de observar 
columnas de humo que puedan 
convertirse en incendios fores-
tales.

Es necesario realizar inver-
siones significativas en la prepa-
ración y respuesta a emergen-
cias, así como en la educación 

ambiental para 
prevenir futu-
ros incendios. 
Además, es 
crucial mejo-
rar la coordinación 
entre los diferentes niveles de 
gobierno y asegurarse de que 
todos los actores estén prepara-
dos para responder de manera 
efectiva a las emergencias; se 
requiere una política pública en 
este sentido. La falta de prepa-
ración y respuesta adecuada a 
esta crisis es inaceptable y debe 
abordarse de manera urgente 
para prevenir futuras tragedias.

En estos momentos de crisis, 
y con el rancho ardiendo, es jus-
to y necesario reconocer A todas 
las personas que, sin límites de 
tiempo y sin medir consecuen-
cias, han desplegado sus ma-
yores esfuerzos para preservar 
y salvaguardar la vida humana, 
la flora y la fauna en la medida 
de lo posible. No hay duda de su 
heroísmo: bomberos, defensa 
civil, fuerzas militares y de poli-
cía han demostrado la valentía 
y profesionalismo que los carac-
teriza.

Y como dijo el filósofo de La 
Junta: "Se las dejo ahí..." @LCol-
menaresR

Rompiendo estereotipos y desafiando mandatos, estas mujeres no están que-
dadas ni dejadas por ningún tren. Viven sus vidas con libertad, felicidad y 
empoderamiento, demostrando que la verdadera riqueza está en elegir su 
propio camino.
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La cultura y las diferentes 
formas de manifestarse 
a través de las artes son 
herramientas fundamen-

tales para la transformación so-
cial y la consolidación de gran-
des proyectos de vida. Por ello, 
es fundamental que la infancia 
tenga espacios de identidad, 
alegría, libertad, inclusión so-
cial y sano esparcimiento, una 
de estas manifestaciones es el 
carnaval y el derroche de ale-
gría que genera en la ciudada-
nía; disfraces, música, maicena, 
tamboras, comparsas, belleza 
y creatividad. En este sentido, 
cobra mucha importancia dar-
les protagonismo a las reinas 
infantiles y generar la participa-
ción de la población infantil en 
su derecho a la recreación y a 
la participación social. Por eso 
hoy quiero hablar de una niña 
encantadora con un espíritu de 
liderazgo y alegría que merece 
ser visibilizado.

Paola Andrea una reina 
con brillo infinito

Paola es una niña que cuen-
ta con el apoyo de su familia, 
su red social y en especial de 
sus padres Juan Carlos Toncel y 
Rosa Paola Medina quienes es-
tán a su lado orientando toda su 
formación de manera integral, 
desde lo académico, social y lú-

dico/recreativo. Es fundamental 
y valioso que las niñas cuenten 
con esa red de afectos que con-
soliden un carácter fuerte y va-
liente.

“A sus 9 años se define como 
una niña llena de alegría y ener-
gía que tiene el honor de repre-
sentar a la cultura, la belleza 
y la diversión del carnaval de 

Riohacha. Su gran amor son los 
animales. Es una apasionada de 
la equitación. En sus ratos libres 
disfruta de la conexión con los 
caballos. Siente una profunda 
conexión con los animales y uno 
de sus sueños es convertirse en 
veterinaria y jinete”

Actualmente cursa quinto 
grado en el Colegio Gimnasio 

Cerromar, donde se esfuerza 
por ser una de las mejores estu-
diantes de la clase, además de 
sus pasiones deportivas, tiene 
un lado creativo que ama, le en-

canta bailar y pintar con colores 
vibrantes, además captura mo-
mentos especiales a través de 
la fotografía. Estas actividades 
le permiten expresar su creati-
vidad y compartir sus emocio-
nes, por lo cual, es una reina 
espontánea y con una energía 
poderosa que la irradia cada vez 
que está en tarima, en una ca-
ravana o en un evento social en 
los cuales, sus movimientos y la 
entrega total al público la hacen 
una reina original que será difícil 
de olvidar.

Aplausos a la reina Paola 
Andrea por su entrega y amor 
por la cultura, que siga danzan-
do con mucha la alegría para 
contagiar a Riohacha de una 
energía mágica y se vivan los 
carnavales en PAZ.

 "Bailar es como 
soñar con los 

pies"
Constanze Mozart

Fabrina Acosta Contreras

Paola Andrea Toncel Medina:
danzando el carnaval

La cultura y las artes son herramientas clave para la transformación social. En 
este contexto, destaca la figura de Paola Andrea, una encantadora reina infantil 
de Riohacha, llena de alegría y liderazgo.

Además de destacarse académicamente, Paola disfruta de actividades creati-
vas como el baile, la pintura y la fotografía.
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A partir de hoy 
miércoles, un 
sistema frontal 
se hará presen-

te en el Mar Caribe, y 
su influencia se sentirá 
en todo el departamen-
to de La Guajira. Pero 
no te preocupes, estas 
temperaturas serán más 
que agradables, espe-
cialmente durante las 
noches y madrugadas.

Este frente frío tam-
bién traerá consigo hu-
medad, lo que, combi-
nado con el calor diurno, 
puede generar lluvias de 
ligeras a moderadas en 
distintos sectores de la 
península. Los sistemas 
montañosos y las zonas 

costeras serán los más 
afectados, así que pre-
párate para disfrutar de 
unas lluvias refrescan-
tes.

Las temperaturas 
mínimas oscilarán entre 
los 22 °C y 23 °C, y este 
pronóstico se extenderá 
hasta el día domingo. Así 
lo informó Meteoguajira, 
quienes están atentos a 
los cambios climáticos 
para brindarte la infor-
mación más actualiza-
da.

Así que no olvides 
llevar tu paraguas y dis-
fruta de estas tempera-
turas agradables y las 
lluvias revitalizantes que 
nos trae este frente frío.

La administración distrital 
que lidera Genaro Re-
dondo Choles se prepara 
para el regreso a clases 

en las instituciones educativas 
de toda su jurisdicción y por ello 
informaron que también se van 

a garantizar las estrategias de 
permanencia escolar.

El mandatario se reunió con 
las autoridades de educación de 
la ciudad a fin de establecer la 
ruta a seguir en este inicio de 
clases 2024, a partir del lunes 

5 de febrero.
“Adelantamos una mesa téc-

nica con los profesionales de 
educación, hacienda y contrata-
ción para analizar el regreso a 
clases de miles de estudiantes”, 
afirmó el burgomaestre.

Cabe indicar que la premisa 
del gobierno distrital se centra 
en garantizar el Plan de Alimen-
tación Escolar (PAE) para todos 
los estudiantes.

“Trabajamos en la transpa-
rencia y eficiencia del PAE por-
que conocemos la necesidad de 
los hogares del distrito”, aseveró 
el gobierno ‘Riohacha Sana’.

Finalmente, informó la admi-
nistración que la otra premisa a 
cumplir con cabalidad es la del 

transporte escolar. 
“Entregando calidad educa-

tiva, canasta parcial, plan de ali-
mentación y transporte escolar, 

estamos aportando a un distrito 
con ciudadanos capaces y en 
condiciones para el desarrollo”, 
reveló el gobierno distrital.

A fin de garantizar el transporte escolar y el PAE

“Llega un nuevo frente frío al Caribe, se pronostican 
noches frescas y lluvias moderadas” Meteoguajira

Riohacha se prepara para el regreso a clases este 5 de febrero: 
alcalde realizó mesa técnica

El alcalde Genaro Redondo Choles se reúne con autoridades educativas para 
coordinar el regreso a clases en Riohacha.

Desde la administración de-
partamental se ha activado una 
sala de crisis operativa las 24 
horas del día, donde se llevan 
a cabo reuniones del Puesto de 
Mando Unificado con entidades 
como el Ejército, la Policía Na-
cional, la Defensa Civil, la Cruz 
Roja, Bomberos Voluntarios, DI-
MAR y Corpoguajira, así como 
los coordinadores municipales 
de Gestión del Riesgo. Estos úl-
timos presentan informes deta-
llados sobre las condiciones de 
cada municipio, los cuales sir-
ven como insumo para alimen-
tar la información presentada 
al PMU nacional, en el que par-
ticipan gobernadores, alcaldes 
de ciudades capitales y otros 
miembros del Sistema Nacional 
para la Gestión del Riesgo de 
Desastres (SNGRD).

A través de la dirección ope-
rativa para la Gestión del Riesgo 
de Desastres, liderada por Sirle 
Díaz Mejía, se ha implementa-
do medidas para monitorear de 
cerca el desarrollo de posibles 

eventos en los municipios bajo 
su jurisdicción. Además, se coor-
dinan las acciones de respuesta 
necesarias, en conformidad con 
los distintos niveles del Estado, 
reconociendo que la Gestión del 
Riesgo es responsabilidad de 
todos.

En este sentido, se emitió la 
circular No. 1 el 12 de enero del 
presente año, la cual proporcio-
na directrices y recomendacio-
nes a los 15 alcaldes municipa-
les para hacer frente a cualquier 
emergencia que pueda surgir.

Ante la declaratoria de ca-
lamidad pública, desde la Di-
rección Departamental para la 
Gestión de Riesgos y Desastres 
invitamos a todos los guajiros, a 
tener las precauciones necesa-
rias durante el paso del fenóme-
no del niño, es importante tener 
en cuenta las recomendaciones 
que se han publicado en la pági-
na de La Gobernación, continua-
mos en permanente vigilancia 
y monitoreo de este fenómeno 
natural.

Gobernación de La Guajira implementa medidas de gestión 
del riesgo en medio de la declaratoria de calamidad pública

La administración departamental de La Guajira ha activado una sala de crisis operativa 24/7 en respuesta al fenómeno 
del niño.

Las temperaturas mínimas oscilarán entre 22 °C y 23 °C hasta el domingo.

http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
http://www.twitter.com/guajiranews
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Se inició en La Guajira la pri-
mera jornada nacional de vacu-
nación, iniciativa del Gobierno 
Nacional, liderada por la secre-
taria de salud departamental.

El gobierno departamental 

informó que en esta primera jor-
nada se tiene como objetivo la 
protección a la ciudadanía de 
brotes y enfermedades preveni-
bles.

Cabe indicar que la progra-

mación, que lleva como lema 
‘llegó el día de ponernos al día’, 
permite continuar con la recu-
peración de las coberturas pre-

pandemias para ofrecer todas 
las vacunas que hacen parte del 
esquema nacional.

A su vez, para la ejecución de 

esta primera jornada, el depar-
tamento contó con 13 IPS va-
cunadoras y 224 vacunadores 
distribuidos en la zona urbana y 
rural del territorio. 

Las autoridades del distrito 
de Riohacha, en cabeza del al-
calde Genaro Redondo, también 
se vincularon a esta importante 
jornada de vacunación masiva, 
teniendo como prioridad los in-
dígenas wayuu y de otras etnias 
que se encuentran asentadas 
en el territorio peninsular.

“Con esta gran iniciativa bus-
camos fortalecer la salud de la 
comunidad, brindando protec-
ción contra diversas enfermeda-
des y promoviendo un ambiente 
más seguro para todos”, afirmó 
Genaro Redondo, alcalde de la 
capital de La Guajira.

El alcalde de Maicao, Mi-
guel Felipe Aragón González, 
lideró un encuentro con re-
presentantes del Programa 
Mundial de Alimentos -WFP.  

La administración muni-
cipal informó que se trataron 
temas de gran relevancia 
como la asistencia alimenta-
ria y el impacto del cambio 
climático, entre otros.

El mandatario estuvo jun-
to con su equipo de gobierno, 
entre ellos el secretario de 
desarrollo social, Hernando 

Salom Brito; la directora de la 
Unidad Municipal de Gestión 
para la Prevención del Desas-
tre, Yaneth Paz González; la 
directora de desarrollo fron-
terizo, Yennifer Iguarán; y la 
secretaria de salud del muni-
cipio, Yulezulay Ramírez Polo.

De esta manera, el man-
datario de los maicaeros 
busca establecer alianzas 
que deriven en acciones para 
atender a la población vulne-
rable, ante la calamidad por 
variabilidad climática que 

afronta el municipio.
Cabe recordar que Aragón 

González en un Puesto de 
Mando Unificado realizado 
en Riohacha con la presencia 
del gobernador de La Guajira, 
Jairo Aguilar y de las autorida-
des del gobierno nacional y la 
UNGRD, declaró la calamidad 
pública en Maicao por el fenó-
meno de ‘El Niño’ que viene 
azotando a la localidad fron-
teriza, exigiendo de esta ma-
nera la protección de las co-
munidades indígenas wayuu.

El alcalde de Barrancas, Vi-
cente Berardinelli, reveló 
en las últimas horas que 

se fortalecerá la seguridad en el 
municipio con la instalación de 
una nueva base militar en dicha 
jurisdicción.

El importante anuncio lo 
realizó el burgomaestre por las 
redes sociales.

“Buenas noticias en materia 
de seguridad para Barrancas. 
Iniciamos el proceso legal y eta-
pa de reconocimiento para la 
instalación de un nueva base 
militar y aumento de pie de 
fuerza en nuestro municipio”, 
advirtió el mandatario de los 
barranqueros.

Por su parte, el represen-
tante a la cámara por La Gua-

jira, Juan Loreto Gómez Soto, 
resaltó y avaló esta importante 
noticia del gobierno municipal 
de Barrancas para poder garan-
tizar la seguridad de sus habi-
tantes.

“Hoy felicito al alcalde Vi-
cente Berardinelli por la mara-
villosa gestión de devolver la 
base del Ejército Nacional al 
municipio de Barrancas, el cual 
es un punto clave para generar 
seguridad en toda la región del 
corredor minero del departa-
mento de La Guajira. Más segu-
ridad, más para la gente”, afir-
mó el honorable representante.

También contó el burgo-
maestre que “estamos compro-
metidos con la seguridad de 
todos los barranqueros. Nueva-

mente tendremos la base del 
grupo Rondón en el municipio 
de Barrancas. Sin duda noti-
cias como esta nos alegra, pero 
también nos dan esa percep-
ción de seguridad de nuestro 
glorioso Ejército Nacional, hoy 
de la mano del coronel Reyes”.

Mientras que el coronel 
Styk Amaral Reyes Monsalve, 
comandante del Grupo Meca-
nizado Número 2 ‘Coronel Juan 
José Rondón’ sostuvo que “ini-
ciamos los trabajos de campo 
para garantizar una buena ubi-
cación que nos permita garan-
tizar y buscar la seguridad del 
pueblo barranquero y del sur de 
La Guajira porque esto irradia-
ría seguridad para todo el de-
partamento”.

ACTUALIDAD

Sostuvo que con esto se aumentará el pie de fuerza para el municipio ubicado al sur de La Guajira

Por parte de la secretaría de salud del departamento

Mantuvo un encuentro con representantes del Programa Mundial de Alimentos

“Nuevamente tendremos la base del Grupo Rondón en el municipio 
de Barrancas”, afirmó el alcalde Vicente Berardinelli

Se dio inicio en La Guajira a primera jornada nacional de salud 
denominada ‘llegó el día de ponerse al día’

Alcalde de Maicao busca establecer alianzas que deriven en 
acciones para atender a la población en medio del fenómeno 
de ‘El Niño’

Inicio de la Jornada Nacional de Vacunación en La Guajira.

El alcalde de Maicao, Miguel Felipe Aragón González, encabezó reunión con representan-
tes del Programa Mundial de Alimentos para abordar temas cruciales como asistencia 
alimentaria y el impacto del cambio climático.

https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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ACTUALIDAD

La segunda edición del tor-
neo Jóvenes Talentos Cerrejón 
categoría femenina fue inaugu-
rada el pasado sábado 27 de 
enero en la cancha del barrio 
Lleras, en Barrancas. El evento 
inició con un saque de honor 
realizado por el alcalde Vicente 
Berardinelli Carrillo y la gestora 
social Estefani Romero. El pri-
mer partido enfrentó a los equi-
pos de Barrancas y Mushaisa.

Este torneo de fútbol, que ce-
lebra su edición área de influen-
cia 2024, cuenta con la partici-
pación de 250 mujeres guajiras. 
En el torneo, que es el primero 
organizado por la compañía en 
2024, compiten 10 equipos de 
diversas comunidades y mu-

nicipios: Albania, Barrancas, 
Hatonuevo, Maicao, Manaure, 
Mushaisa, Nueva Esperanza, Ta-
maquito II, Trupio Gacho y Uribia.

"Damos gracias a Dios por 
esta gran oportunidad de estar 
junto a todas estas campeonas. 
Agradecemos a la empresa Ce-
rrejón por estas iniciativas y 
sabemos que, de la mano del 
municipio de Barrancas, vamos 
a llevar a cabo no solo este tor-
neo, sino muchos más en dis-
tintas categorías. Agradecemos 
a cada una de las delegaciones 
presentes, a nuestra gestora so-
cial y a todos los que han hecho 
posible este evento. Hoy, Barran-
cas se siente agradecido y con-
tento de tenerlos aquí", expresó 

el alcalde Vicente Berardinelli.
Juan Carlos García, gerente 

de asuntos sociales de Cerre-
jón, comentó: "Este campeo-
nato debe ganar cada vez más 
importancia. Las mujeres están 
tomando un rol líder en La Gua-
jira, haciendo historia. Bienve-
nidas a todas, y desde Cerrejón 
estamos emocionados de seguir 
apoyando este torneo y a todas 
las participantes en lo que po-
damos. Les deseamos mucho 
éxito".

El torneo Jóvenes Talentos 
Cerrejón se llevará a cabo los 
sábados entre el 27 de enero y 
el 16 de marzo, alternando las 
sedes entre las canchas de Ba-
rrancas y la subsede en Albania.

En el marco de la celebra-
ción del Día Internacional 
de la Protección de Datos 

Personales y con el fin de con-
tinuar garantizando el fortaleci-
miento de la protección de los 
datos de los colombianos y de 
toda la información que produ-
ce la Registraduría Nacional del 
Estado Civil, la entidad anuncia 
la implementación de un mode-
lo de gobierno de datos e infor-
mación que asegurará el uso, 
la consulta, custodia y adminis-
tración integral y segura de los 
datos.

Este modelo de gobierno 
no solo va a garantizar que los 
datos de la entidad sean correc-
tos, fiables, seguros y útiles, sino 
que define reglas claras para el 
intercambio de información en-
tre las entidades del Estado y 
las empresas privadas.

Además, dicho modelo con-
tribuirá con la prevención y 
reducción de delitos como la 
suplantación o usurpación de 
identidad, y aquellos que aten-
tan contra la protección de la 
información como la intercepta-
ción de datos informáticos.

“Para fortalecer la protec-
ción de datos personales y, en 

general, la información de la 
Registraduría, nos hemos pro-
puesto la implementación de un 
gobierno de datos e información 
que permita políticas claras en 
el uso y la custodia de los datos. 
Igualmente, avanzaremos en la 
certificación de la entidad en 

materia de seguridad de la infor-
mación”, señaló el registrador 
nacional del Estado Civil, Her-
nán Penagos Giraldo.

La Registraduría Nacional 
continuará trabajando en la im-
plementación de diferentes he-
rramientas tecnológicas con los 

más altos estándares de seguri-
dad como lo son la firma digital, 
la validación de identidad a tra-
vés del uso de biometría, entre 
otros, para la prestación de ser-
vicios y trámites de forma segu-
ra, eficiente y de fácil acceso a la 
ciudadanía.

Inauguración oficial del Torneo Jóvenes Talentos Cerrejón 
2024 categoría femenina en Barrancas

La Empresa Cerrejón elige a Barrancas como sede principal de este destacado campeonato

Registraduría Nacional pone en marcha modelo 
de gobierno de datos e información
El modelo de gobierno de datos permite definir responsabilidades, políticas y proce-
dimientos para la protección de la información de los colombianos, así como reglas 
claras para el intercambio de dicha información entre las entidades del Estado y las 
empresas privadas.

Este modelo de gobierno contribuirá con la prevención y reducción de aquellos delitos que atentan contra la protección 
de la información.

Con 250 talentosas jugadoras de 10 equipos, este emocionante evento depor-
tivo promete empoderar a las mujeres guajiras a través del fútbol.

http://www.twitter.com/guajiranews
http://www.facebook.com/guajiranews
http://www.instagram.com/guajiranews
https://chat.whatsapp.com/CKEGjE0hQlo0cQZ0SjMtw8
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El Grupo de Protección al 
Turismo y Patrimonio Na-
cional del Departamento 
de Policía Guajira ha lle-

vado a cabo destacadas accio-
nes preventivas en Riohacha, 
con el objetivo de promover un 
turismo seguro y responsable en 
la región.

En la terminal de transporte 
y el aeropuerto Almirante Padilla 
de Riohacha, los turistas nacio-
nales y extranjeros son aborda-
dos con volantes informativos 
que detallan las diversas rutas 
turísticas que ofrece el departa-
mento.

La iniciativa busca orientar 
a los visitantes y fomentar la 
exploración consciente de los 
recursos turísticos locales.

Entre las recomendaciones 
proporcionadas, se destaca la 

importancia de elegir agencias 
turísticas legalmente constitui-
das y con Registro Nacional de 
Turismo (RNT). Se alerta sobre 
ofertas turísticas sospechosas, 
promoviendo así la seguridad y 
confianza en la planificación de 
viajes.

Además, el Grupo ha imple-
mentado acciones decisivas 
contra la explotación sexual co-

mercial de niños, niñas y ado-
lescentes (ESCNNA), a través 
de la campaña educativa "Ojos 
en todas partes". Esta iniciativa 
tiene como objetivo reducir los 
casos de actos sexuales con 
menores de 14 años y la porno-
grafía infantil, garantizando los 
derechos fundamentales de los 
niños, niñas y adolescentes.

Para fortalecer la capacidad 

de respuesta ante posibles si-
tuaciones de riesgo, se ha in-
centivado el uso de canales de 
denuncia. Se socializan los nú-
meros de emergencia, como el 
123 de la Policía Nacional, y la 
línea gratuita 141 del Instituto 
Colombiano de Bienestar Fami-
liar (ICBF), dedicada a la segu-
ridad y garantía de derechos de 
los niños, niñas y adolescentes.

Estas acciones han benefi-
ciado directamente a 80 perso-
nas, consolidando el compro-
miso del Grupo de Protección 
al Turismo en La Guajira con la 
seguridad y el bienestar de los 
visitantes.

El llamado es a fomentar un 
turismo responsable, contribu-
yendo al cuidado del patrimonio 
natural y cultural de la región.

La Policía Nacional de La 
Guajira realizó una interven-
ción en el municipio fronterizo 
de Maicao, teniendo como eje 

central la protección de los de-
rechos fundamentales de niños, 
niñas y adolescentes.

La jornada fue adelantada 

por la Policía de Turismo del de-
partamento que, con la finalidad 
de evitar la explotación sexual y 
comercial de niños, niñas y ado-

lescentes, adelantó estos opera-
tivos. 

“Nuestro Grupo Protección 
Turismo con el apoyo de Mi-

gración Colombia realizaron 
actividades de control a esta-
blecimientos prestadores de 
servicios turísticos en Maicao”, 
aseveró la institución policiva.

Cabe indicar que también los 
uniformados aprovecharon para 
realizar charlas y recomendacio-
nes enfocadas en la estrategia 
‘Ojos en todas partes’, además 
de dar a conocer la línea #123.

Finalmente, la institución 
policiva confirmó que seguirán 
adelantando este tipo de jorna-
das en Maicao para combatir 
distintas conductas punibles 
que afecten a la ciudadanía.

Funcionarios de la Corpora-
ción Autónoma Regional de La 
Guajira-Corpoguajira- informa-
ron que se encuentran unidos 
por la conservación de la cuen-
ca alta del río Camarones, en el 
departamento de La Guajira.

Reveló la entidad ambiental, 

en sus canales de comunica-
ción, lo que dejó el importante 
encuentro con una multinacio-
nal que realiza operación en el 
territorio.  

“Enlaza del Grupo Energía 
Bogotá socializó con funciona-
rios de Corpoguajira una inicia-

tiva para la conservación de la 
cuenca alta del río Camarones a 
través del mecanismo de pago 
por servicios ambientales”, ase-
veró la corporación.

Cabe indicar que las directri-
ces de Corpoguajira, en cabeza 

de Samuel Lanao Robles, es la 
preservación de la fauna, flora, 
afluentes hídricos, reservas na-
turales, en la península.

De igual manera, advirtió 
que la institución ambiental que 
“estamos unidos por la conser-

vación de la cuenca alta del río 
Camarones”, teniendo en cuen-
ta que se benefician comunida-
des indígenas y todo el sector 
rural en jurisdicción de la capital 
de La Guajira.

ACTUALIDAD
Acciones de protección al turismo en La Guajira

En varios establecimientos comerciales de la localidad fronteriza

“Estamos unidos por la conservación de la cuenca alta del río”: entidad ambiental

La Policía Nacional promueve por medio de campañas, un 
turismo responsable

Policía de Turismo de Maicao adelantó jornada para evitar 
la explotación sexual y comercial

Enlaza del Grupo Energía Bogotá socializó con Corpoguajira 
iniciativa para conservación del río Camarones

Funcionarios de la entidad sostuvieron una importante reunión con represen-
tantes de Enlaza, del Grupo Energía Bogotá, para socializar un proyecto de 
pago por servicios ambientales. 
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Los electrodomésticos como 
televisores, neveras, la-
vadoras, entre otros, son 

miembros de millones de hoga-
res en el mundo, pero muchas 
veces los usuarios no son cons-
cientes del gasto tan alto que 
representan, por lo que es clave 
saber cuáles son los que más 
consumen energía.

En una época en la que efi-
ciencia energética en las vivien-
das se ha convertido en un pilar 
fundamental para reducir el 
consumo de electricidad y con 
ello las emisiones contaminan-
tes, tener claridad en los datos 
puede reducir el gasto y dismi-
nuir la huella de carbono.

De hecho, diversos estudios 
indican que los electrodomés-
ticos constituyen el 55,2% del 
gasto eléctrico doméstico, lo 
que subraya la importancia de 
identificar aquellos aparatos 
que demandan mayor energía.

Entre las estrategias para 
potenciar un uso eficiente de la 
energía se encuentra la elección 
de electrodomésticos de bajo 
consumo, la modificación de há-
bitos cotidianos y la mejora del 
aislamiento en las viviendas.

Mientras que un aspecto 
crucial es el ahorro económico 
que representa la inversión en 
tecnologías más eficientes, sin 
perder de vista el impacto positi-
vo en la preservación del medio 
ambiente.

Además, la adopción de 
prácticas responsables con el 
uso de la energía no solo impli-
ca beneficios inmediatos en el 
ámbito financiero, también con-
tribuye al bienestar ambiental a 
largo plazo.

Electrodomésticos que 
consumen menos energía

Hablar de eficiencia ener-
gética es hablar de obtener los 
mejores resultados en cualquier 
actividad empleando la menor 
cantidad posible de energía. Y 
estos son los electrodomésticos 
que se destacan por ello:

- Nevera: Si tenemos en 
cuenta el tiempo que pasa en-
cendido y su funcionamiento, la 
Nevera resulta ser mucho más 
eficiente que otros aparatos.

Dado que solo se desco-
necta para labores de limpieza, 
mantenimiento o por ausencias 
prolongadas del hogar, su con-
sumo anual alcanza los 662 
kWh de media, lo que represen-
ta en torno a un 30% del total 
de la energía empleada por el 
conjunto de electrodomésticos 
del hogar.

- Ordenador: El ordenador 
se ha convertido en otro de los 
imprescindibles en los hogares, 
una tendencia auspiciada, entre 
otros factores, por el avance de 
la digitalización y la consolida-
ción del teletrabajo.

Sin embargo, está lejos de 
estar entre los electrodomésti-
cos que más gastan y de hecho 
es uno de los aparatos más dis-
cretos al suponer el 8% del con-
sumo energético total.

- Asistentes de voz: Los 
asistentes de voz se han con-

vertido en algo habitual dentro 
del hogar gracias a su ayuda en 
labores cotidianas como poner 
música, saber qué tiempo hará 
mañana o encender la luz.

Pero más allá de sus funcio-
nes, también destacan por la 
eficiencia energética. Por lo ge-
neral, en modo espera -enchufa-
dos, encendidos y conectados al 
WiFi-, consumen una media de 
entre 2 y 4 vatios de energía, 
una horquilla que aumenta has-
ta los 6-10W cuando están en 
uso, dependiendo del modelo.

Dicho de otro modo, su con-
sumo anual apenas alcanzaría 
los 2 kWh que, en todo caso, 
formaría parte del 4% de gasto 
eléctrico que representan los 
aparatos de uso menos frecuen-
te.

- Luces led: Aunque son un 
electrodoméstico, lo cierto es 
que la iluminación es otro de los 
puntos clave a la hora de hablar 
de eficiencia energética en el 
hogar e incluso se recomienda 
descartar las tradicionales bom-
billas incandescentes.

En contraste, las luces led 
son capaces de reducir hasta un 
85% el gasto eléctrico, una cifra 
interesante si tenemos en cuen-
ta que la iluminación puede re-
presentar hasta el 15% del total 
de la factura de un hogar.

Electrodomésticos que 
más consumen

Mientras que en la lista de 
los electrodomésticos que más 
consumen habría que incluir:

- Televisión y consolas: Es 

normal que las personas pue-
dan pasar horas delante del 
televisor y es por ello que su 
consumo de 263 kWh anuales, 
puede superar el 12% del total 
de los aparatos domésticos.

Si a esto se le añade el uso 
de consolas, se tendrá una de 
las parejas de electrodomésti-
cos que más gastan. Y aunque 
el consumo de estos videojue-
gos puede variar en función del 
modelo, las prestaciones que 
ofrecen en la actualidad han 
multiplicado el gasto con res-
pecto a sus predecesoras.

De hecho, si se toma como 
referencia una sesión semanal 
de cinco horas con las video-
consolas más modernas, esta-
ríamos aumentando el consumo 
energético en 57,2 kWh al año.

- Lavadora y secadora: Estos 
aparatos ocupan las primeras 
posiciones, con un consumo 
anual que puede alcanzar una 
media de 255 kWh.

La lavadora puede llegar a 

representar más de un 11% de 
la electricidad que consume el 
conjunto de los demás electro-
domésticos, de modo que para 
ahorrar se recomienda utilizar 
ciclos cortos, no usarla has-
ta que esté totalmente llena o 
apostar por agua fría para el la-
vado.

- Horno: La cocina es el lugar 
de la casa en la que se ubican 
los electrodomésticos que más 
gastan y entre los que consu-
men más luz está el horno, cuyo 
uso puede llegar a representar 
más de un 8% del total.

Según los expertos, el gasto 
energético de este aparato en 
un hogar medio podría alcanzar 
los 231 kWh anuales.

Mientas que un uso eficiente 
del mismo puede ayudar a mejo-
rar su rendimiento, por lo que se 
recomienda no abrirlo mientras 
está encendido porque puede 
suponer pérdidas de hasta el 
20% de la energía acumulada 
en su interior.

Estos son los electrodomésticos que más energía consumen 
en casa
El uso de estos aparatos representa el 55% del gasto en una vivienda

Los aparatos que más energía consumen incluyen televisores y consolas, su-
perando el 12% de consumo total de los electrodomésticos en casa.

Entre los electrodomésticos que se destacan por su baja demanda energética 
se encuentran las neveras.

La eficiencia energética se ha convertido en una prioridad porque ayuda reducir el consumo eléctrico de un hogar.

Optar por dispositivos de bajo consumo, cambiar hábitos cotidianos y mejorar 
el aislamiento de las viviendas son estrategias clave para potenciar un uso 
energético más eficiente.

Los computadores son parte vital en la cotidianidad de muchos hogares.
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La Fiscalía General de la Na-
ción logró que un juez con fun-
ciones de control de garantías 
enviara a la cárcel a Roció Isa-
bel Romero González, alias La 
Crespa, presunta integrante del 
grupo delincuencial Los Yeico 
Masacre o Chilli. 

Esta mujer, al parecer, sería 
la encargada en compañía de 
otra persona de realizar el cobro 
de extorsiones que oscilaban en-
tre los cincuenta y cien millones 
de pesos, a los comerciantes de 
Uribia y Maicao (La Guajira). 

Se presume que, Romero 

González, tenía la responsabi-
lidad de enviar los videos que 
grababan haciendo disparos a 
las casas de las víctimas y los 
mensajes de texto para exigirles 
dinero, a cambio de no atentar 
contra sus vidas. 

De acuerdo con la investiga-
ción adelantada, Los Yeico Ma-
sacre tenía su accionar delictivo 
desde hace dos años en la zona 
fronteriza entre Colombia y Ve-
nezuela. 

La captura de la procesada 
estuvo a cargo de uniformados 
de la Policía Nacional en Mai-

cao, el pasado 21 de enero, en 
cumplimiento de una orden ju-
dicial. 

Un fiscal adscrito a la Sec-
cional La Guajira le imputó a la 
mujer los delitos de concierto 
para delinquir agravado por dar-
se para extorsión, terrorismo y 
extorsión, cargos que no fueron 
aceptados. 

Cabe destacar que en contra 
de esta organización la Fiscalía 
logró la judicialización de 16 de 
sus presuntos integrantes cap-
turados en mayo y junio pasa-
dos en Maicao (La Guajira).

Dos personas perdieron la 
vida en un trágico accidente de 
tránsito cuando el automóvil en 
el que viajaban chocó con un ca-
mión. Ambos fallecieron de ma-
nera inmediata debido al fuerte 

impacto sufrido.
Los fallecidos fueron identifi-

cados como Jesús Miguel De la 
Hoz Díaz, de 32 años, conocido 
como Aretico, campeón nacio-
nal de billar y pool, y Dagoberto 

Humberto Quintana Chinchilla, 
de 64 años, conductor de profe-
sión y natural de Urumita, en el 
sur de La Guajira.

El accidente ocurrió el pasa-
do lunes 29 de enero alrededor 
de las 7:30 de la noche en la 
carretera Paradero – Maicao, 
específicamente en el kilómetro 
76, cerca de Garrapatero, en el 
municipio fronterizo.

En el accidente estuvieron in-
volucrados un automóvil marca 
Mazda, modelo 626LX del año 
1991 con placa BBE-095 de Bo-
gotá y color blanco, y un camión 
marca Volkswagen, modelo Con-
tellation del año 2020 con placa 
JKU-006, también de color blan-
co y perteneciente a una cadena 
de supermercados.

Según se informó, ambos 

vehículos se dirigían en senti-
do Albania - Maicao y el Mazda 
impactó en la parte trasera del 

camión. Los ocupantes del au-
tomóvil murieron en el lugar del 
accidente.

Durante una serie de opera-
tivos contra las bandas crimina-
les, las autoridades detuvieron 
a dos integrantes de las Auto-
defensas Conquistadoras de la 
Sierra Nevada, Acsn, por extor-
sión.

En allanamiento el Grupo de 
Acción Unificada por la Libertad 
Personal, Gaula de la Policía Na-
cional llegó hasta el barrio Pas-
trana, en el municipio fronterizo.

Allí arrestaron a Kevin José 
Monroy Hernández, a quien, en 

su residencia le hallaron una 
pistola, junto con 19 cartuchos, 
calibre 9 milímetros.

De acuerdo con la informa-
ción suministrada por la Policía, 
el capturado tenía una medida 

de aseguramiento domiciliaria 
por porte ilegal de armas, y con-
tinuaba involucrado en activida-

des delictivas.
En otro procedimiento, en 

el barrio Santander, detuvieron 
a Enzo David Chirino Gómez; 
mientras recibía dinero produc-
to de una extorsión a un local 
comercial. 

Alias Enzo se hacía pasar 
como miembro de las Autode-
fensas Conquistadoras de la 
Sierra Nevada, exigiendo pagos 
a cambio de supuesta protec-
ción al establecimiento comer-
cial.

Cuando se desplazaba en un vehícu-
lo por vías de La Guajira, un hombre fue 
detenido al encontrarle que transportaba 
386 kilos de marihuana.

El procedimiento fue adelantado por 
el personal de la Seccional de Tránsito y 
Transporte, Setra de la Policía Nacional al 
realizar un retén de rutina.

La intervención judicial sucedió en el 
kilómetro 36, de la carretera nacional, en 
el área rural de Hatonuevo, donde solici-
taron una requisa al conductor y el auto-
motor.

En ese sitio, los uniformados solicita-

ron que abriera el baúl del automóvil, de 
la marca Mazda, color blanco y allí encon-
traron varios paquetes rectangulares, em-
balados y prensados.

Los policiales en ese momento se per-
catan que, la banca trasera estaba retira-
da y también contenía envoltorios con ma-
rihuana, con un total de 386 kilogramos.

El tripulante Jahan Carlos Macías Gá-
mez, de 42 años, fue capturado; quien 
fue colocado a disposición de la autoridad 
competente para responder ante la justi-
cia por la de la sustancia alucinógena que 
llevaba.

A la cárcel presunta integrante de la organización delincuencial 
Los Yeico Masacre, dedicados a extorsionar comerciantes en La 
Guajira

Campeón nacional de billar y conductor mueren en accidente de 
tránsito al chocar con camión

Tropas del Gaula de la Policía Nacional desarticulan célula de las 
Autodefensas Conquistadoras en operativos contra la extorsión

Capturado en La Guajira: 386 kilos de marihuana incautados en 
operativo policial

Roció Isabel Romero González, alias La Crespa.

Jesús Miguel De la Hoz Díaz, de 32 
años, fallecido.

Dagoberto Humberto Quintana Chin-
chilla, de 64 años, fallecido.

Entre Albania y Maicao
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La Kings League América ini-
ció oficialmente con la celebra-
ción de un draft, desarrollado el 
16 de enero, en el cual los equi-
pos conformados por figuras del 
deporte y el entretenimiento eli-
gieron a sus jugadores para la 
competencia que arrancará el 
18 de febrero. Este torneo, crea-
do por la expareja de Shakira, 
Gerard Piqué, y su empresa Kos-
mos, se caracteriza por su for-
mato innovador y su énfasis en 
el entretenimiento combinando 
el fútbol.

Con el acercamiento del es-
treno de la liga de fútbol 7, se 
crearon muchos rumores acerca 
de si el exfutbolista del FC Bar-
celona se mudaría a Latinoamé-
rica, especulaciones que fueron 
aclaradas por el deportista es-
pañol en una entrevista para el 
medio GQ.

“La verdad que no. No me lo 
he planteado. Creo que la liga 
Américas, que es la que sucede 
en México, está muy bien lle-
vada por su presidente, Miguel 
Layún [exfutbolista de la selec-
ción azteca], y por su director 
de competencia, Marc Crosas”, 
indicó la actual pareja de Clara 
Chía.

El presidente de la liga que 
se desarrollará en México reveló 
México cómo le propusieron ha-
cer parte del proyecto.

“Mi primer acercamiento fue 

con el Kun Agüero, que es con 
quien tengo muy buena relación 
desde hace tiempo y de ahí se 
estaba explorando la posibilidad 
de entrar como presidente en 
uno de los equipos. Pude estar 
con Javier Hernández (Chichari-
to) en el equipo que tiene él y en 
ese inter tuvimos una llamada 
Gerard, Uriol y yo y me hicieron 
saber que encajaba para ser 
el presidente de la Liga (...) Me 
preguntaron que si conocía la 
Kings League y les dije que sí, 
que yo era un gran fan de lo que 
habían hecho y eso detonó en 
ser el presidente de la Liga y no 

presidente de un equipo”, indicó 
el futbolista mexicano Miguel 
Layún.

Destacados exfutbolistas y 
streamers desde Latinoaméri-
ca, como James Rodríguez, “Chi-
charito” Hernández, Westcol y 
Arcángel, se encuentran entre 
los presidentes y entrenadores 
de los 12 equipos participantes, 
que fueron seleccionados en un 
proceso que inició con 30,000 
candidatos. Estos equipos se 
enfrentarán en Quarry Studios, 
un recinto construido exclusiva-
mente para albergar los encuen-
tros de esta liga.

La peculiaridad de la Kings 
League América reside en su 
mezcla de deporte y tecnología, 
donde las transmisiones en di-
recto juegan un papel crucial en 
el acercamiento a sus seguido-
res.

La liga promete ser un es-
pectáculo no solo para los fa-
náticos del fútbol, sino también 
para el público que sigue a sus 
ídolos en las plataformas digita-
les. Además de la competencia 
masculina, se anunció la crea-
ción de la Queens League Amé-
ricas para el segundo semestre 
del año y la Prince Cup, asegu-

rando así un espacio para el ta-
lento femenino en este formato 
de entretenimiento. desde su 
concepción hasta la selección 
de los jugadores, el proyecto ha 
generado expectativas por su 
enfoque único en el deporte y 
las plataformas digitales.

“Creo que la Kings League 
es un gran ejemplo y, a partir 
de ahí, preparados, porque se 
vienen más cosas (...) Kings 
League aún es un nicho, pero 
es claramente el presente y 
también el futuro”, expresó el 
Gerard Piqué, el presidente de 
Kings League durante el evento 
de Sun & Tech de Málaga.

La Kings League América no 
solo busca entretener sino tam-
bién ofrecer una nueva visión 
del fútbol, integrándolo con el 
mundo digital y sus dinámicas: 
“Si le pongo a mis hijos un par-
tido de 90 minutos de fútbol 
once, se les hace largo. Nece-
sitan mucha más información. 
Ahora el fútbol no sólo compite 
con el basket o el tenis, compite 
con Netflix o HBO (...) Los jóve-
nes consumen Twitch, TikTok, 
YouTube, y con el boca-oreja, 
acabarán seduciendo a sus pa-
dres y a sus abuelos, quienes ya 
los acompañan a los Estadios, 
de hecho”, fueron las declara-
ciones del exfutbolista durante 
el evento según el medio MeriS-
tation.

Con el tiempo Andrea Valdiri 
se ha convertido en una de las 
personalidades de la industria 
del entretenimiento más reco-
nocidas en Colombia, ya sea por 
sus bailes, sus controversiales 
comentarios, su auténtica ma-
nera de ser, por los videos que 
comparte con su público en el 
que se ve una producción de 
alto nivel e, incluso, por su vida 
íntima y amorosa.

De hecho, mucho más des-
de que terminó su relación con 
Lowe León y la controversia en 
la que se vieron envueltos am-
bos por el tema de la custodia 
de la pequeña Adhara, bebé fru-
to de esa relación.

Pero recientemente una nue-
va polémica se ha desatado en 
la vida y las cuestiones del amor 
de Valdiri, pues a pesar de ha-
berse visto muy feliz y enamora-
da con el influencer Felipe Saru-
ma, su esposo por un poco más 
de un año, la pareja anunció su 
divorcio en las redes sociales, y 
ella, a diferencia de él, ha lucido 
tranquila y alegre, mientras que 
el joven se ha dejado ver afec-
tado.

Esta situación dejó sorpren-
dido a los seguidores de ambos 
instagramers, pues se les veía 
bien juntos y Saruma hacía el 
papel de papá con las hijas de 
Andrea como ella lo esperaba, 

según los dos lo registraron en 
sus respectivos perfiles de las 
redes sociales.

Y es que la bailarina siempre 
ha hecho partícipes a sus segui-
dores de sus relaciones, ya que 
en varias oportunidades les ha 
mostrado detalles y momentos 
especiales de las mismas, en-
tre las cuales está la pedida de 
noviazgo y de mano que le hizo 
el cantante Lowe León, que fue 
con helicóptero incluido, el pro-
ceso de su hija menor que le 
dejó esa pareja y la separación.

Una que estuvo en el ojo del 
huracán con comentarios, dis-
cusiones y pruebas de ADN para 
esclarecer situaciones de pater-
nidad. Sin embargo, cada uno 
rehizo su vida, después de todo, 
y aunque Valdiri no quería volver 
hacer pública ninguna relación 
sentimental, aprendiendo de lo 
vivido en su pasado, la vida le 
volvió a sonreír en el amor y co-
noció su nuevo amor, con el que 
también dio de qué hablar por 
temas de diferencias de edad, 
por amistades y familiares en el 

medio, entre otros.
Ahora, meses después de su 

divorcio y de que tanto Andrea 
Valdiri como Felipe Saruma sa-
lieran a anunciar públicamente 
que disidieron tomar caminos 
separados, vuelve a las prime-
ras planas de las noticias del 
entretenimiento la mujer, todo 
por unos comentarios que hizo 
el también creador de contenido 
para redes, Valentino Lázaro, en 
una entrevista en la que asegu-
ra que “Saruma era el cacho de 
Lowe León” y otros más en don-

de la deja muy mal parada.
“Yo decía que era una mujer 

muy empoderada, que nunca se 
dejaba de ningún man. Y luego 
cuando la conocí y conviví con 
ella tres veces y vi un poco de 
cosas… Yo pensaba ‘la mala es 
ella, no los manes’. Hasta la cus-
todia de los hijos les quita mien-
tras los cachonea. Es como: 
‘nena, eres súper iconic, pero 
me decepcionaste’ [...] Saruma 
era cacho de Lowe”, expresó el 
también bailarín en el programa 
de entrevistas del Camilo Pulga-
rín.

¿Qué le respondió Andrea 
Valdiri a Valentino Lázaro?

La barraquillera había guar-
dado silencio y distancia frente 
a la situación, las primeras ho-
ras después de la publicación, 
pero terminó subiendo un video 
a sus historias de Instagram en 
donde envió un contundente 
mensaje y con el que quiso mos-
trar que nada de eso le afecta, 
pues al parecer estaría pasando 
por un muy buen momento.

“Algunas personas hablan 
mal de ti, porque si hablan de sí 
mismos, nadie los escucha. No 
te lo tomes personal, entiénde-
los”, fue el texto que puso Valdiri 
en un video mientras ella cami-
naba por las calles con música 
de fondo.

SOCIALES & CULTURA

Gerard Piqué aclaró rumor sobre si se mudaría a Latinoamérica 
por el estreno de la Kings League América

Andrea Valdiri salió a defenderse de los comentarios en su 
contra: “No te lo tomes personal”

La liga de de fútbol 7 se estrenará el 18 de febrero a través de la plataforma Twitch

La creadora de contenido utilizó sus redes para enviar un comentario con el que habría contestado a los ru-
mores que se están diciendo sobre ella

Andrea Valdiri envió indirecta por los rumores que están diciendo de ella
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El Gobierno Nacional y la 
guerrilla del ELN acordaron am-
pliar el cese bilateral al fuego 
hasta el próximo 5 de febrero, 
mientras toman decisiones de 
fondo frente a las condiciones 
de una prórroga más amplia.

“Teniendo en cuenta que 
el día de hoy, 29 de enero de 
2024, expira el CFBNT (cese al 
fuego bilateral, nacional y tem-
poral), se dará continuidad has-
ta el día 5 de febrero de 2024 en 
las condiciones del Acuerdo Nº 
10 del 9 de junio de 2023 y de 
los protocolos que lo han regido 
hasta ahora”, cita un comunica-
do emitido hoy por la Mesa de 
Diálogos reunida en La Habana.

Agrega que “una vez culmi-
nada la evaluación del CFBNT 
y el presente ciclo, se firmará la 

prórroga del CFBNT que fortale-
cerá, desarrollará e incluirá los 
aspectos relacionados con el 

mismo que están contenidos en 
los acuerdos 9 al 21, suscritos 
desde junio del 2023 hasta la 

fecha”.
Entre estos aspectos está “la 

suspensión de las retenciones 

con fines económicos (secues-
tros extorsivos)” por parte del 
ELN, así como la reanudación 
del proceso de participación de 
la sociedad y la creación de una 
red nacional de participación.

El ministro de Defensa, Iván 
Velásquez Gómez, viajó el fin 
de semana a La Habana, con el 
fin de participar en la Mesa de 
Diálogos para tratar asuntos re-
lacionados con la prórroga del 
cese al fuego.

En la actualidad, el Gobierno 
Nacional y el ELN trabajan en el 
desarrollo del VI Ciclo de la Mesa 
de Diálogos, en el cual abordan 
temas relacionados con el cese 
al fuego bilateral, la misión de 
verificación, el desarrollo de 8 
zonas críticas y la atención a te-
mas humanitarios.

En el transcurso del martes 
30 de enero de 2024, el ministro 
del Interior, Luis Fernando Velas-
co, además de los delegados y 
coordinadores de bomberos a 
nivel nacional, sostuvieron una 
mesa de trabajo en la que se de-
finieron importantes acuerdos 
y compromisos en materia del 
fortalecimiento de la prestación 
del servicio público esencial y de 
la situación de emergencia que 
enfrenta el país a causa del fe-
nómeno de El Niño.

Velasco detalló que el Go-
bierno nacional está abierto a 
una conversación continua con 
todas las entidades a nivel dis-
trital, departamental y munici-
pal para atender de manera in-
mediata las emergencias que se 
puedan registrar.

“El Gobierno nacional prime-
ro debe hacer un reconocimien-
to a los 20.000 bomberos de 
Colombia. Han sido quienes le 
han puesto el pecho a las emer-
gencias, arriesgando incluso su 
propia vida, están protegiendo 
la vida y los bienes de los de-
más”, comentó el ministro.

Además, el líder de la cartera 
del Interior precisó que durante 
los diálogos que se sostuvieron 
en la mesa de concertación 
con los diferentes delegados se 
acordaron una serie de accio-
nes que puede lograr una mejor 
atención de las emergencias no 

solo durante el actual Gobierno, 
sino también en los próximos.

“Haremos una mesa técnica, 
revisaremos todos los recursos 
que ¡otros gobiernos no le en-
tregaron a los bomberos!, y eso 
queda claro y aquí lo demostra-
mos con cifras. Pero no importa, 
el Estado es uno solo y si hay 
unas responsabilidades ante-
riores, las asumimos”, resaltó 
Velasco.

Los compromisos
Así pues, tanto el Gobierno 

nacional como la delegación de 
los Cuerpos de Bomberos llega-
ron a un acta de compromisos, 
en las que resaltan los siguien-
tes ítems:

1. La creación de una 
mesa técnica, la cual a más tar-
dar en 15 días hábiles presen-
taran una ruta de trabajo con 
participación de los ministerios 
de Trabajo, Interior, Transporte, 
Ambiente, Salud, Educación, 
Hacienda, TICS, Vivienda; ade-
más de las siguientes entida-
des: Dian, Invias, La Agencia de 
Seguridad Vial, DNP, Función 
Pública y la Unidad de Gestión 
del Riesgo, a fin de tratar temas 
de interés de los bomberos del 
país.

2. Promover la conse-
cución de los recursos del Ar-
tículo 35 de la Ley 1575 de 
2012, teniendo como piso 
$314.205.000.000 debidamen-

te indexados, a fin de saldar la 
deuda de gobiernos anteriores.

3. Promover la aprobación 
de recursos del Presupuesto Ge-
neral de la Nación a manera de 
esfuerzos fiscales en razón que 
los $62.050.000.000, su fuente 
es el recaudo de Fasecoda para 
la vigencia de 2024.

4. Promover un proyecto 
de ley con un solo artículo exclu-
sivamente para bomberos que 
permita la autorización para im-
portar vehículos de emergencia 
por comprar o donación, hasta 
de 20 años de fabricación.

5. Promover ante el Minis-
terio de Transporte la obtención 
de licencias de operación para 
vehículos de bomberos que no 

cuentan con el registro y que es-
tán en operación.

6. Promover la exonera-
ción efectiva de IVA para bienes 
y servicios para bomberos ante 
la Dirección de Impuestos y 
Aduanas Nacionales (Dian).

7. Promover la exonera-
ción de impuesto de rodamien-
tos y matrícula de vehículos 
adquiridos por los cuerpos de 
bomberos, así como las estam-
pillas o sobre tasas que se ori-
ginen de la suscripción de con-
venio y/o contratos entre los 
bomberos y los entes territoria-
les.

8. Promover la suspen-
sión del concurso de méritos 
de Bomberos Oficiales para ca-
rreras administrativas, mientras 
este vigente el Decreto 037 del 
27 de enero de 2024, expedido 
por la Presidencia de la Repúbli-
ca, de declaratoria de situación 
de emergencia y desastres na-
cional.

“De esa mesa técnica traba-
jaremos unos días, sacaremos 
un documento de compromisos, 
Gobierno y cuerpos de bombe-
ros. Y lo más importante, lo que 
deben saber los ciudadanos, 
cuando la institucionalidad se 
sienta con los ciudadanos, con 
los voluntarios, con los oficiales, 
hacen trabajo en común, las co-
sas salen mejor”, agregó el mi-
nistro del Interior.

NACIONALES
Gobierno Nacional y el ELN acuerdan ampliar cese al fuego 
hasta el 5 de febrero

Gobierno se comprometió con los bomberos a promover 
millonarios recursos para atender las emergencias

La Mesa de Diálogos de Paz reunida en La Habana indica que, una vez culminada la evaluación del actual 
cese al fuego bilateral, se firmará otra prórroga.

El ministro del Interior, Luis Fernando Velasco, afirmó que el Estado dispondrá de una mesa técnica, en la 
cual se revisarán los recursos que otros gobiernos no entregaron

http://www.guajiranews.com
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El mítico capitán, Jack 
Sparrow, podría llegar 
muy pronto a Fortnite, 
el famoso videojuego 

free-to-play de Epic Games, que 
cuenta con más de 220 millo-
nes de jugadores activos men-
suales.

El juego es el favorito de mu-
chos usuarios debido a las di-
versas opciones que ofrece para 
complementar la experiencia de 
los jugadores, como es el caso 
de la realización de conciertos 
en su plataforma con estrellas 
mundiales como Eminem, o per-
mitir el uso de importantes per-
sonalidades del mundo real, las 
películas o los videojuegos den-
tro de las partidas.

A estos personajes se les co-
noce como skins, los cuales son 
tan solo modificaciones estéti-
cas que no afectan de modo al-
guno al balance del juego, pero 
que sí generan gran entusiasmo 
entre los jugadores.

Qué se sabe sobre la
posible llegada del capitán 

Sparrow
Aunque no se ha confirmado 

de manera oficial la información 
revelada por el conocido filtra-
dor Nake the Bake en el pód-
cast, The XboxErael, un eventual 
arribo del carismático protago-
nista de la saga cinematográfica 
de Piratas del Caribe, podría im-
plicar el tercer acuerdo que trae 
personajes de una franquicia de 
Disney a la plataforma.

De hecho, el interés por Jack 
Sparrow radica en que es uno de 
los personajes ficticios más re-
conocidos a nivel global, en gran 
medida gracias a la inolvidable 
actuación de Johnny Depp.

Además, su posible integra-
ción a Fortnite no solo atraería 
a los fans de las películas, sino 
que también marcaría un punto 
interesante dada la controversia 
actual que rodea a Depp, quien 
fue excluido de la próxima entre-
ga de la saga.

Cuáles personajes de
Disney han llegado a

Fortnite
Epic Games ha presenta-

do con frecuencia personajes 
de Marvel dentro de la batalla, 
incluido Spider-Man, los miem-

bros de Los Vengadores, Dea-
dpool, entre otros.

Mientras que las dos fran-
quicias más importantes de Lu-
casfilm también han aparecido 
regularmente en Fortnite, con 
múltiples skins basadas en Star 
Wars e Indiana Jones.

En este grupo también se 
encuentra, Jack Skellington, el 
protagonista de la película The 
Nightmare Before Christmas.

Fuera del universo de Dis-
ney, también se hizo la inclusión 
de personajes de videojuegos y 
animes como es el caso de Na-
ruto, Goku o el legendario Solid 

Snake.
Fortnite ha demostrado que 

la colaboración entre diferentes 
universos es una estrategia exi-
tosa y estas alianzas han permi-
tido al juego mantenerse como 
uno de los títulos más jugados 
y seguir capturando la atención 
de nuevos usuarios de todas las 
edades.

Fortnite volvió a sus
inicios

Fortnite realizó una actuali-
zación al reintroducir su primer 
mapa y algunas armas icónicas, 
lo cual resultó en un pico histó-

rico de jugadores en línea para 
Epic Games, al alcanzar un ré-
cord de 44.7 millones de usua-
rios.

Esta versión denominada 
Fortnite OG, es un esfuerzo para 
revitalizar el interés en el juego, 
el cual había visto una disminu-
ción en su relevancia a pesar de 
mantener una base sólida de 
usuarios.

La plataforma que fue lanza-
da en 2017, se convirtió rápida-
mente en un fenómeno cultural 
y mediático, trascendiendo el 
concepto tradicional de un juego 
de estilo battle royale.

Y entre las estrategias para 
atraer a nuevos jugadores y re-
tener a los existentes, se desta-
ca la introducción de un modo 
de juego sin construcción, elimi-
nando así uno de los aspectos 
más complejos y distintivos del 
título, en un intento por simplifi-
car la experiencia para novatos.

Mientras que se ha recurrido 
a la inclusión de bots en las par-
tidas, una medida polémica que 
busca mejorar la experiencia de 
los usuarios menos experimen-
tados.

Casi tres años después de 
que el mundo conoció el video 
de un mono jugando ping pong 
con la mente, la empresa es-
pecializada en tecnología neu-
ral Neuralink, propiedad del 
empresario Elon Musk, habría 
alcanzado un nuevo hito en su 
carrera por crear una interfaz 
cerebro-computadora (BCI) que 
ayude a las personas a abordar 
ciertas discapacidades y tam-
bién a “desbloquear el potencial 
humano del mañana”.

Según reveló Musk en su 
cuenta de X, se logró al implan-
tar exitosamente el primero de 
estos dispositivos en un ser hu-
mano.

Y aunque no hay demasia-
dos detalles, el magnate con-
firmó que el procedimiento se 
realizó domingo y que el pacien-
te “está recuperándose bien”, 
destacando también que “los re-
sultados iniciales muestran una 
prometedora detección de picos 
neuronales”.

Cómo se realizó el
implante

La técnica utilizada para este 
implante implicó el uso de un 
robot quirúrgico especializado 
para insertar quirúrgicamente 
64 hilos flexibles, más finos que 
un cabello humano, en regiones 
específicas del cerebro que con-
trolar la intención del movimien-
to para facilitar el control de dis-
positivos digitales mediante el 
pensamiento.

Desde Neuralink afirman que 

estos hilos son alimentados por 
una batería que puede cargarse 
de forma inalámbrica, mientras 
son capaces de registrar y trans-
mitir señales cerebrales tam-
bién de forma inalámbrica a una 
aplicación que decodifica cómo 
pretende moverse la persona.

Además, el ensayo clínico de 
seis años de duración denomi-
nado PRIME, también busca de-
terminar la seguridad de estos 
implantes y la eficacia del proce-
dimiento quirúrgico.

Cómo se llamará el primer 
producto de Neuralink
Según Musk el primer pro-

ducto de Neuralink se llama-
ría Telepathy, el cual permitirá 
“controlar el teléfono o el com-
putador, y a través de ellos casi 
cualquier dispositivo, con solo 
pensar”.

“Los primeros usuarios se-
rán personas que hayan perdido 
la funcionalidad de sus extremi-

dades”, afirmó el multimillona-
rio.

Quien incluso hizo referencia 
al fallecido científico británico 
Stephen Hawking, que pade-
ció una esclerosis lateral amio-
trófica que limitó su movilidad 
durante gran parte de su vida. 
“Imagínese que pudiera comuni-
carse más rápido que un meca-
nógrafo o un subastador. Ese es 
el objetivo”, agregó el también 
dueño de la compañía de vehí-
culos eléctricos Tesla.

Y este ensayo clínico en 
humanos, es solo uno de los 
muchos pasos hacia la comer-
cialización de esta tecnología, 
aunque la compañía aún no ha 
revelado cuántos pacientes par-
ticiparán en este estudio inicial.

La autorización de la FDA 
fue clave, pero surgen 

dudas
La noticia se produce des-

pués de que la Administración 

de Alimentos y Medicamentos 
de Estados Unidos (FDA) auto-
rizó en 2023 a Neuralink para 
proceder con ensayos en huma-
nos.

Este permiso fue esencial 
para que la empresa avanzara 
hacia su objetivo de desarrollar 
soluciones para personas que 
enfrentan parálisis y otras com-
plicaciones neurológicas.

Sin embargo, no solo ha cap-
turado titulares por sus avances 
tecnológicos, sino también por 
controversias relacionadas con 
sanciones impuestas por el De-
partamento de Transporte de 
EE. UU. (DOT) debido a irregula-
ridades en el manejo de mate-
riales peligrosos.

La preocupación por la vera-
cidad en la comunicación sobre 
la seguridad de su tecnología 
también ha sido objeto de es-
crutinio, en particular después 
de que registros veterinarios 
revelaran efectos adversos en 
monos durante experimentos 

preliminares.

Las dudas no afectan los 
objetivos, pero hay

competencia
El debate ético y las dudas 

regulatorias no detienen la am-
bición de Neuralink de forjar un 
nuevo camino en la medicina y 
la tecnología.

De hecho, con la reciente im-
plantación en un ser humano y 
con una valoración de aproxima-
damente 5.000 millones de dó-
lares, la empresa se coloca en 
una posición intrigante dentro 
de la industria de la innovación.

Sin embargo, no es la prime-
ra de su tipo en alcanzar la eta-
pa de los ensayos clínicos y una 
startup estadounidense llama-
da Synchron, ya logró poner cin-
co implantes a pacientes desde 
julio de 2022. Y según la firma, 
consiguieron comunicarse por 
correo electrónico, enviar men-
sajes de texto y otras tareas.

Fortnite podría dar la sorpresa con un nuevo personaje: 
Jack Sparrow

Un humano con un chip en su cerebro: esto es todo lo que 
debes saber sobre el plan de Elon Musk con Neuralink

La plataforma se destaca por sus eventos dentro del juego como conciertos y proyecciones de películas, así como 
por la integración de personajes de múltiples franquicias

Para el procedimiento se utilizó un robot que insertó quirúrgicamente 64 hilos flexibles, más finos que un cabello 
humano, en una parte del cerebro que controla la intención de movimiento

CIENCIA & TECNOLOGÍA

Musk asegura que el primer producto se llamará Telepathy, pensado para fo-
mentar una interacción sin barreras entre el cerebro humano y las máquinas.
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Junior de Barranquilla pu-
blicó en sus cuentas de 
redes sociales el comu-
nicado oficial descartan-
do la llegada de Teófilo 

Gutiérrez y asegurando que el 
pasado y el recuerdo del jugador 
quedarán para siempre en las 
páginas doradas de la historia 
del club. El equipo aseguró que 
ya está todo definido para el 
2024.

Además de esto, el equipo 
que dirige Arturo Reyes confirmó 
que el libro de fichajes está ce-
rrado y que el grupo de trabajo 
ya hizo lo respectivo en materia 
de fichajes pensando en los re-
tos que tienen para este 2024. 
Un año importante en cuenta 
que tienen que defender el título 
de Liga BetPlay 2023-II, enfren-
tar la Copa Colombia y buscar 
competir y ser protagonistas de 
la Copa Libertadores.

Fuad Char siempre dijo 
que no

En el contexto del mercado 
de fichajes, el Junior de Barran-
quilla finalizó la conformación 
de su equipo para enfrentar los 
desafíos del próximo año, que 
incluyen la defensa del título de 
campeón y su participación en 
la Copa Libertadores 2024. Has-
ta el momento, han confirmado 
tres nuevas adquisiciones como 
Yimmi Chará y Víctor Cantillo. 

Pero cuando fue preguntado por 
el delantero de La Chinita, solo 
hizo un gesto.

Fuad Char, el principal accio-
nista del club, en diálogo con El 
Ámbito de Barranquilla, compar-
tió detalles sobre las negocia-
ciones actuales. Char mencionó 
que se esperan reuniones próxi-
mas con Cantillo, mientras que 
Rafael Pérez se encontraba en 
proceso de solucionar su situa-
ción contractual con San Loren-
zo y se confirmó que José Ena-
morado continuará en el equipo. 
Sin embargo, al ser consultado 

sobre Teófilo Gutiérrez, no ofre-
ció información concreta, aun-
que su reacción a la pregunta 
sugirió incertidumbre acerca de 
este posible fichaje.

El equipo de Arturo Reyes 
y sus refuerzos

Mientras tanto, el Junior ha 
fortalecido su plantilla con sie-
te nuevas incorporaciones en el 
mercado de fichajes, entre las 
que se destacan Víctor Cantillo, 
Rafael Pérez, Yimmi Chará, Mar-
co Pérez, Brayan Castrillón, Fa-
bián Cantillo y Roberto Hinojosa. 

Estos movimientos forman parte 
de la estrategia del equipo para 
enfrentar los retos competitivos 
de la temporada.

Por ahora la fórmula ha fun-
cionado y de Barranquilla ini-
ció sumando puntos en la Liga 
BetPlay para las primeras dos 
jornadas. En la fecha 1 enfren-
tó a Atlético Bucaramanga y se 
llevó tres puntos para arrancar 
con victoria, luego se enfrentó a 
Boyacá Chicó en Tunja y empató 
2 - 2 en un partido muy compli-
cado.

La final de la Superliga la 

perdió contra Millonarios, luego 
de sumar una victoria de 1 - 0 
en casa para definir todo en El 
Campín de Bogotá, pero la histo-
ria le sonrió al conjunto bogota-
no que logró derrotar en casa a 
Junior y quedarse con el primer 
título del año.

¿Qué viene para Junior?
El próximo partido será el 

jueves primero de febrero en el 
estadio Metropolitano de Ba-
rranquilla para medirse a Inde-
pendiente Medellín que no ha 
tenido un buen inicio de cam-
peonato y que tendrá que reva-
lidar su buen semestre anterior. 
Bacca y compañía están a las ór-
denes de Arturo Reyes para se-
guir siendo uno de los mejores 
combinados del rentado local.

Junior se ubica en la quinta 
casilla de la tabla de posiciones 
con cuatro puntos, una victoria y 
un empate en su haber con una 
diferencia de gol de +2 para se-
guir peleando por la permanen-
cia en los primeros puestos de 
la fase del todos contra todos de 
la Liga BetPlay 2024-I. El equi-
po de Arturo Reyes es uno de 
los llamados a ser favoritos en 
un campeonato que cuenta con 
equipos que se reforzaron con 
jugadores de renombre como 
es el caso de América de Cali, 
Santa Fe, Deportivo Cali, Millo-
narios, entre otros.

Un 30 de enero, pero de 
2022, fue confirmado 
Luis Díaz como nuevo 
jugador de Liverpool FC 

de Inglaterra. Los Reds com-
pletaron la transferencia del 
extremo colombiano desde el 
F.C. Porto, con un acuerdo que 
pudo alcanzar los 45 millones 
de euros, marcando el segundo 
fichaje más costoso del club in-
glés en el mercado de invierno 
después de Virgil Van Dijk. El 
atacante firmó en principio has-
ta junio del 2027.

El proceso de fichaje no fue 
sencillo, enfrentando desafíos 
logísticos por los trámites de 
salud realizados en Argentina y 
la competencia de clubes como 
el Manchester United y el To-
ttenham Hotspur, este último 
habiendo presentado una ofer-
ta cercana a los 45 millones de 
euros. Sin embargo, el deseo de 
Díaz de no involucrar al agente 
Jorge Mendes en el acuerdo in-
clinó su decisión hacia el equipo 
dirigido por Jürgen Klopp. Con 
esta adquisición, Díaz se sumó a 
una distinguida lista de futbolis-
tas colombianos que han jugado 
en la Premier League, y se con-
vierte en el primero en unirse al 
Liverpool.

Su fichaje dejó una impre-

sionante huella en el F.C. Por-
to, con una participación en 28 
partidos por todas las competi-
ciones, anotando 16 goles y pro-
porcionando seis asistencias. 
Su rendimiento está a la vista no 
solo en su historial con el club 
portugués, sino también en su 
contribución a la selección de 
Colombia, lo que evidencia el va-
lor y la expectativa que su incor-
poración genera en el Liverpool.

En la publicación del Liver-
pool FC, en donde catalogaban 
a Lucho como “mágico” los hin-
chas y analistas de uno de los 
equipos más importantes de 
Inglaterra también dejaron posi-
tivos comentarios en torno a al 
rendimiento del futbolista más 
destacado del momento de la 
selección Colombia:

• “Uno de los mejores 
fichajes de la era moderna del 
Liverpool Su tanta hambre y pa-
sión por el deporte lo convierte 
en un gran activo para el equipo. 
Apuesto a que llegará a ser uno 
de los grandes del Liverpool” @
Goziemannn

• “Un excelente fichaje, 
te amamos lucho” @sinkclique

Luis Díaz, el jugador más 
valioso del Liverpool de 

Jurgen Klopp

El colombiano Luis Díaz ha 
sido valorado por Transfermar-
kt como el futbolista más va-
lioso del Liverpool, superando 
a compañeros de renombre 
como Mohamed Salah. Con un 
valor estimado en 75 millones 
de euros, Díaz no solo ha subi-
do su cotización en el mercado, 
sino que también ha contribuido 
significativamente a las recien-
tes victorias del equipo en la 
presente temporada. Esta apre-
ciación viene tras el excelente 
desempeño del jugador, que ha 
sido pieza clave en el esquema 
del entrenador Jürgen Klopp.

Las ambiciones de Díaz van 

más allá de su actual valoración 
en el mercado. El futbolista bus-
ca superar a James Rodríguez 
como el colombiano más valio-
so de la historia, un récord que 
actualmente se sitúa en 80 mi-
llones de euros. La progresiva 
mejora en su juego y su contri-
bución a que Liverpool perma-
nezca como uno de los equipos 
más importantes del mundo son 
factores que, sin duda, podrían 
impulsar su valor aún más.

A la fecha, Luis Díaz ha juga-
do 76 partidos, ha marcado 18 
goles y ha dado 8 asistencias. 
El atacante ha sido campeón de 
tres torneos con el equipo que 

oficia de local en Anfield Road.

La jugada de Luis Díaz de 
la que toda Europa está 

hablando
En Anfield, el Liverpool avan-

zó a los octavos de final de la FA 
Cup tras imponerse por 5-2 ante 
el Norwich City, en un encuentro 
marcado por la noticia de la par-
tida de su entrenador, el alemán 
Jürgen Klopp. El colombiano 
Luis Díaz destacó en el partido 
al participar en el último gol del 
equipo, demostrando su habili-
dad y contribuyendo significati-
vamente al triunfo.

Este encuentro fue particu-
larmente especial debido a los 
elementos emocionales que 
lo envolvieron, sumado a las 
expectativas generadas por el 
anuncio previo del partido sobre 
la salida de Klopp. La actuación 
de Luis Díaz y sus compañeros 
demostró el carácter y la resi-
liencia del equipo, asegurando 
su continuidad en la competen-
cia. El gesto técnico del colom-
biano y la secuencia que llevó al 
último gol resaltaron la calidad y 
el espíritu de equipo que carac-
terizan al Liverpool, dejando una 
marca indeleble en la memoria 
de los aficionados en una tarde 
repleta de emociones.

DEPORTES
Junior de Barranquilla negó contactos con Teófilo Gutiérrez 
y cerró el libro de fichajes

Liverpool celebró dos años “de magia” de Luis Díaz con una 
espectacular jugada del colombiano

El delantero con pasado reciente en Deportivo Cali no pudo llegar a su cuarto ciclo con el equipo de la capital 
del Atlántico

El atacante guajiro es figura del equipo inglés y actualmente es el futbolista más valioso de la plantilla, ava-
luado en 75 millones de euros

El máximo accionista del club no dio respuesta clara y rechazó la pregunta del periodista sobre el fichaje del ex De-
portivo Cali

Luis Díaz cumplió su segundo año en Liverpool tras llegar en 2022
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